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De nombreux chefs d’Etat félicitent le président 
de la République pour sa réélection

Le président cubain félicite le président 
de la République pour sa réélection 

Le président de l’Etat des Emirats arabes 
unis félicite le président de la République 

pour sa réélection

Le Président italien 
félicite le président 

de la République pour 
sa réélection pour un 

second mandat

De nombreux chefs d’Etat 
ont félicité lundi le 
président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, pour son 
élection pour un nouveau mandat, 
lui renouvelant leur volonté de 
poursuivre le travail déjà entamé 
en commun et de consolider les 
relations et les liens d’amitié entre 
leurs pays et l’Algérie.
Le serviteur des deux Lieux saints 
de l’islam, le roi du Royaume 
d’Arabie saoudite, pays frère, 
Salmane ben Abdelaziz Al Saoud, et 
le prince héritier, Mohammed ben 
Salmane, ont félicité le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour sa réélection pour 
un second mandat présidentiel.
L’Emir de l’Etat du Qatar, Cheikh 
Tamim Ben Hamad Al Thani, a 
félicité également le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au téléphone, “pour la 
confiance qui lui a été renouvelée 
par le peuple algérien pour un 
nouveau mandat présidentiel, qui 
vient couronner un effort sincère 
et dévoué, durant cinq années d’un 
travail assidu au service de l’intérêt 

national, mais aussi aux niveaux 
régional et international”.
De son côté, le président de 
la République “a adressé ses 
remerciements à son frère, l’Emir 
de l’Etat du Qatar, pays frère, pour 
ses félicitations fraternelles et ses 
nobles sentiments, ainsi que pour les 
efforts consentis par l’Etat du Qatar 
en faveur du peuple palestinien”.
A cette occasion, les deux dirigeants 
ont réaffirmé “leur volonté de 
continuer à œuvrer pour le 
renforcement de la coopération 
dans tous les domaines au bénéfice 
mutuel des deux peuples frères”.
Idem pour l’Emir de l’Etat du 
Koweït, son Altesse Cheikh 
Mechaal Al-Ahmad Al-Jaber Al-
Sabah, qui a adressé un message de 
félicitations à son frère le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans lequel il lui a adressé 
ses vœux de succès, de réussite, de 
santé et de bien-être, souhaitant 
davantage de développement aux 
bonnes relations entre les deux pays 
frères.
A leur tour, le vice-président, Premier 
ministre et Gouverneur de Dubaï, 

son altesse Cheikh Mohammed 
ben Rachid Al Maktoum, et le vice-
président, vice-Premier ministre et 
président de la Cour présidentielle, 
son Altesse Cheikh Mansour ben 
Zayed Al Nahyane, ont également 
adressé des messages de félicitations 
au président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Pour sa part, le président de 
la République islamique de 
Mauritanie, M. Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani, a félicité son 
frère le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, pour la 
confiance qui lui a été renouvelée 
par le peuple algérien et sa 
réélection pour un nouveau mandat, 
lui adressant ses vœux de succès 
et de réussite dans son parcours 
présidentiel, tout en mettant en 
avant la solidité des relations entre 
l’Algérie et la Mauritanie”.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu également, lundi, un appel 
téléphonique de son homologue 
somalien, M. Hassan Sheikh 
Mohamud, lors duquel il l’a félicité 
pour sa réélection pour un nouveau 

mandat présidentiel.
Le président de la République 
française, Emmanuel Macron, 
a, quant à lui, adressé ses “plus 
vives” félicitations au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour sa réélection à la 
Présidence de la République, en 
précisant que “les relations avec 
l’Algérie demeurent exceptionnelles 
dans tous les domaines, notamment 
la sécurité et la lutte contre le 
terrorisme”.
Le président de l’Etat de Palestine, 
M. Mahmoud Abbas, avait félicité 
dimanche le président de la 
République pour sa réélection, 
lui adressant ses chaleureuses 
félicitations, en son nom et au 
nom du peuple palestinien frère, 
pour son élection pour un nouveau 
mandat présidentiel, lui souhaitant 
plein succès au service du peuple 
algérien et des causes de la Oumma.
Le président de la République 
tunisienne, M. KaïsSaïed, a 
également félicité, en son nom et au 
nom du peuple tunisien, son frère 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour son 

élection pour un nouveau mandat 
présidentiel, en lui souhaitant, ainsi 
qu’au peuple algérien, davantage de 
progrès et de prospérité.
De même, le président de la 
République de Syrie, M. Bachar 
al Assad, a félicité son frère le 
président de la République pour sa 
réélection pour un second mandat, 
notant que “la victoire méritée de 
Monsieur le Président est une preuve 
de la confiance placée en lui par le 
peuple algérien, et de sa sagesse et 
son approche des évènements qui 
secouent le monde”.
Le président de la République 
a reçu un appel téléphonique 
de son homologue turc, M. 
RecepTayyipErdogan, lors duquel il 
l’a félicité pour sa réélection.
Le Département d’Etat américain a 
salué, lui, les résultats de l’élection 
présidentielle, réaffirmant l’intérêt 
des Etats-Unis pour leurs relations 
avec l’Algérie et leur volonté de 
continuer à travailler avec le 
Président de la République pour les 
approfondir au cours de son second 
mandat.

Le président de la République 
de Cuba, M. Miguel Diaz-
Canel, a félicité, en son 

nom et au nom du gouvernement 
et du peuple cubains, le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune pour sa réélection pour 
un nouveau mandat, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le président de la République 
de Cuba, M. Miguel Diaz-
Canel, a félicité, en son nom et 

au nom du gouvernement et du 
peuple cubains, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour sa réélection pour 
un nouveau mandat présidentiel, 

lui souhaitant, ainsi qu’au peuple 
algérien, prospérité et paix”, lit-on 
dans le communiqué.
Le président cubain a souligné “les 
relations historiques bilatérales 
fondées sur l’amitié, le respect, 
la solidarité et la coopération 
dans divers domaines”, ajoutant 
que “cette occasion constitue une 
opportunité pour réaffirmer la 
volonté de continuer à approfondir 
les liens entre les deux pays”, 
conclut le communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, mardi, un appel 

téléphonique du président de l’Etat 
des Emirats arabes unis, pays frère, 
son Altesse Cheikh Mohammed ben 
Zayed Al Nahyane, qui l’a félicité 
pour sa réélection pour un second 
mandat, indique un communiqué de 
la Présidence de la République.
“Le président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu un appel téléphonique du 
président de l’Etat des Emirats 

arabes unis, pays frère, son 
Altesse Cheikh Mohammed 
ben Zayed Al Nahyane, qui l’a 
félicité, en son nom et au nom du 
peuple émirati, pour sa victoire à 
l’élection présidentielle pour un 
second mandat, lui souhaitant plein 

succès et réussite”, lit-on dans le 
communiqué.
A son tour, “Monsieur le président 
a remercié le président de l’Etat 
des Emirats arabes unis et, à travers 
lui, l’ensemble de la noble famille 
régnante et des gouverneurs des 
Emirats, lui souhaitant, ainsi qu’au 
peuple émirati, davantage de 
prospérité”, selon la même source.
“Les deux dirigeants sont en outre 
convenus de tenir prochainement 
une rencontre”, conclut le 
communiqué.

Le président de la 
République italienne, 
M. Sergio Mattarella, 

a félicité le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour sa réélection 
pour un second mandat, a 
indiqué mardi un communiqué 
de la Présidence de la 
République.
“Le président de la 
République italienne, M. 
Sergio Mattarella, a félicité 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour sa réélection pour un 
second mandat présidentiel, 
lui souhaitant plein succès au 
service de ses concitoyens, et 
réaffirmant les liens profonds 
et exceptionnels d’amitié et 
de coopération qui unissent 
les deux pays, dans un cadre 
stratégique régulièrement 

entretenu par un dialogue 
politique harmonieux”, a 
précisé la même source.
“Le président italien a 
ajouté, dans son message 
de félicitations, que l’avenir 
prometteur entre les deux 
pays permettra de développer 
les excellentes relations 
bilatérales mais aussi de 
renforcer la coopération sur les 
plans régional et international, 
tout en exprimant le souhait 
d’une rencontre entre eux 
dès que l’agenda des deux 
présidents le permettra”, lit-on 
dans le communiqué.
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ÉDUCATION
Ouverture de la plateforme de recrutement pour les enseignants : 

conditions et procédure

Rentrée scolaire 2024-2025 :
Les parents ont jusqu’au 21 septembre pour effectuer les  

procédures de transfert d’élèves d’un établissement à un autre

Rentrée universitaire 2024 / 2025 :
Réception de 19 nouvelles résidences universitaires

Le ministère de l’Éducation 
nationale a annoncé ce 
lundi l’ouverture de sa 

plateforme numérique dédiée 
au recrutement des enseignants 
contractuels, et ce, dans le cadre 
de la préparation de la rentrée 
scolaire 2024-2025 (tous paliers 
et matières confondus).
Les candidats intéressés 
pourront déposer leurs dossiers 
de candidature en ligne à 
partir d’aujourd’hui à midi (09 
septembre 2024), et ce jusqu’au 
14 septembre à midi, via le 
lien suivant : https://tawdif.
education.dz.
Recrutement des enseignants 

contractuels :
 Quelles sont les conditions 

d’inscription ?
Deux catégories de candidats 
sont concernées par cette 
opération de recrutement :
•Les enseignants déjà sous 
contrat pour des postes vacants 
pour l’année scolaire 2023/2024 
: Tous les enseignants ayant 
bénéficié d’un contrat pour 

l’année scolaire 2024/2023 et 
qui souhaitent renouveler leur 
contrat pour l’année 2024/2025 
sont invités à soumettre une 
demande en ligne via leur compte 
personnel sur la plateforme (en 
utilisant les mêmes identifiants 
que ceux de l’année précédente). 
Il leur est également demandé 
de fournir une preuve de leur 
situation vis-à-vis du service 
national valable à la date de leur 
nomination (exemption, report, 
etc.).

•Les nouveaux candidats : Les 
candidats souhaitant postuler 
pour la première fois à un poste 
d’enseignant pour l’année 
scolaire 2025/2024 doivent 
être titulaires des diplômes 
requis et remplir un formulaire 
d’inscription en ligne. Ils devront 
également joindre les pièces 
justificatives demandées, telles 
qu’une copie de leur diplôme, un 
certificat de résidence, et pour les 
hommes, un document prouvant 
leur situation vis-à-vis du service 

national.
Calendrier et modalités 

de recrutement des 
enseignants contractuels

Les résultats de cette opération de 
recrutement seront communiqués 
aux candidats par voie 
électronique sur leurs comptes 
respectifs le 16 septembre 2024. 
Les candidats retenus seront 
informés de leur affectation dans 
un établissement scolaire le 18 
septembre et devront se présenter 
pour signer leurs contrats le 19 

septembre 2024.
À noter que tout candidat ne 
s’étant pas manifesté avant le 22 
septembre verra son recrutement 
annulé.
Cette mesure s’inscrit dans le 
cadre de la politique du ministère 
de l’Éducation nationale 
visant à assurer une couverture 
pédagogique optimale dans 
toutes les régions du pays.
En résumé, voici les dates clés à 
retenir :
•09 septembre 2024 : Ouverture 
de la plateforme de recrutement 
pour les enseignants contractuels
•14 septembre 2024 : Fermeture 
de la plateforme
•16 septembre 2024 : Publication 
des résultats sur la plateforme.
•18 septembre 2024 : Notification 
aux candidats retenus de leur 
affectation.
•19 septembre 2024 : Prise 
de fonction des nouveaux 
contractuels.
•22 septembre 2024 : Date limite 
pour la prise de fonction. Passé 
ce délai, le contrat sera annulé.

La rentrée scolaire en 
Algérie s’accompagne 
cette année d’une 

nouveauté de taille : la 
digitalisation complète des 
procédures de transfert d’élèves 
d’un établissement à un autre. 
Une mesure mise en place par 
le ministère de l’Éducation 

nationale afin de faciliter les 
démarches des parents d’élèves 
et de rationaliser la gestion 
administrative.
Pour procéder au transfert de 
leur enfant, les parents doivent 
désormais suivre une série 
d’étapes bien précises, toutes 
réalisées en ligne. Après avoir 

créé un compte sur la plateforme 
dédiée aux parents, ils doivent 
imprimer un formulaire 
d’inscription et le remettre au 
directeur de l’établissement 
scolaire actuel.
Ce dernier activera ensuite le 
compte du parent qui devra 
alors remplir l’intégralité 
du formulaire, en veillant à 
renseigner correctement tous les 
champs, notamment le numéro 
d’identification de l’élève (que 
l’on retrouve sur le bulletin 
scolaire ou le relevé de notes).

Rentrée scolaire 2024 : 
Quelles sont les nouvelles 
règles pour le transfert 

des élèves ?
Les demandes de transfert 
scolaire sont désormais 
soumises à certaines conditions. 

Les parents doivent justifier leur 
demande de transfert par l’un 
des trois motifs suivants :
•Un changement de résidence,
•Un changement d’emploi
•Un problème de santé chronique 
ou un handicap.
Pour chaque motif, un justificatif 
précis est exigé : une attestation 
de résidence, un bulletin de 
salaire ou un certificat médical.
L’objectif de cette digitalisation 
est double : simplifier la vie 
des parents en leur évitant de se 
déplacer et de faire la queue dans 
les établissements scolaires, 
mais aussi garantir une meilleure 
traçabilité des inscriptions.
Pour les élèves passant de 
l’école primaire au collège, 
une inscription préalable dans 
le nouvel établissement est 

nécessaire. Une fois l’inscription 
effectuée, le directeur du collège 
devra activer le dossier avant 
que la demande de transfert 
puisse être validée.
Les parents ont jusqu’au 21 
septembre pour effectuer leur 
demande de transfert en ligne. 
Les résultats seront publiés le 
24 septembre et la rentrée dans 
les nouveaux établissements est 
fixée au 29 septembre.
Cette nouvelle procédure, bien 
qu’exigeante, devrait permettre 
d’améliorer la qualité de l’accueil 
des élèves et de fluidifier les 
inscriptions. Reste à savoir si 
les parents sauront s’adapter 
à ces nouvelles modalités et 
si les établissements scolaires 
seront en mesure de répondre 
efficacement aux demandes.

Le secteur de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique sera doté, à l’occasion 
de la rentrée universitaire 
2024-2025, de 19 nouvelles 
résidences universitaires, en vue 
d’améliorer les conditions de la 
vie universitaire, a affirmé, lundi 
à Alger, M. Mourad Korichi, 
chargé de la gestion des affaires 
de la direction générale de 
l’Office national des œuvres 

universitaires (ONOU).
Présidant l’ouverture d’une 
conférence nationale des 
directeurs des œuvres 
universitaires, consacrée aux 
derniers préparatifs de la 

nouvelle rentrée universitaire, 
M. Korichi a indiqué que la 
réception de ces résidences 
s’inscrivait dans le cadre de 
“la poursuite de l’amélioration 
de la vie universitaire à travers 
l’amélioration du niveau des 
services offerts, que ce soit 
en matière d’hébergement, de 
restauration ou de transport”.
“Toutes les conditions 
nécessaires” ont été mises en 
place pour accueillir les étudiants 

dans les cités universitaires, qui 
ont connu, a-t-il dit, “d’importants 
travaux de réhabilitation des 
différentes structures, en sus 
de leur dotation des différents 
moyens et équipements (espaces 
de sport et de loisirs)”, a-t-il 
assuré.
Par ailleurs, M. Korichi a rappelé 
“le recours à la numérisation 
dans la gestion des œuvres 
universitaires”, notamment 
à travers “l’achat du ticket-

restaurant, ainsi que la mise à 
jour des plateformes numériques 
pour la gestion et l’amélioration 
du transport universitaire”.
Pour rappel, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari avait souligné “la 
disponibilité des structures et de 
l’encadrement pédagogique pour 
recevoir 1.812.000 étudiants 
lors de la rentrée universitaire 
2024/2025”.
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Présidentielles 2024 : 

La Cour constitutionnelle réagit aux accusations 
des candidats contre l’ANIE

résultats Préliminaires de la Présidentielle:

 Hassani Cherif dépose un recours devant la Cour constitutionnelle

Des mesures d’urgence pour contenir les dommages 
causés par les pluies à Béchar

tiPaza:

Arrestation de 5 individus pour vol et constitution 
d’association de malfaiteurs

Le directeur général par intérim 
des affaires juridiques et de 
la justice constitutionnelle, 

Ahmed Ibrahim Boukhari, réagit 
aux accusations visant l’ANIE. Lors 
d’un point de presse tenu ce lundi, 
il a indiqué que son département 
n’a pas encore reçu de recours de 
la part des candidats à l’élection 
présidentielle du 7 septembre.
Selon lui, la Cour constitutionnelle 
a entamé l’examen des dossiers 
reçus. « À ce jour, 52 dossiers 
ont été transmis, dont les procès-
verbaux (PV) des résultats du 
vote et les PV des commissions 
électorales de wilaya« . Il signale 

toutefois qu’il reste à recevoir 58 
PV manquants des commissions 
électorales de wilayas ainsi que le 
PV de la commission des résidents 
à l’étranger. Les candidats disposent 
d’un délai de 48 heures pour déposer 
leurs recours après l’annonce des 
résultats provisoires.
M.Boukhari a en outre rappelé que 
les commissions électorales des 
wilayas : « ont un délai de 72h pour 
soumettre leurs PV ». Tandis que la 
commission électorale des résidents 
à l’étranger dispose de 96h. Ce 
cadre, dit-il a pour but d’assurer la 
fluidité du processus d’examen des 
résultats.

Critiques sur la transparence des 
résultats
L’ANIE fait face à des critiques 
sévères suite à l’annonce des 
résultats de l’élection présidentielle. 
Des accusations de « manque 
de transparence » et d’intégrité 
flottent dans l’air. Les directions de 
campagne des trois candidats ont 
exprimé leur mécontentement par 
un communiqué officiel. Celui-ci 
dénonce « des imprécisions, des 
contradictions, des ambiguïtés et 
des incohérences » dans les chiffres 
présentés par l’ANIE.
Ce communiqué souligne surtout 
des « incohérences » sur les taux 

de participation, ainsi que des 
différences notables entre les 
chiffres annoncés et ceux qui 
figurent sur les PV de dépouillement 
et de concentration des voix. Les 
candidats insistent sur le fait que 
ces erreurs nuisent à la crédibilité du 
processus électoral.
Les campagnes ciblent également 
le manque de clarté dans le 
communiqué annonçant les résultats 
provisoires. Celui-ci ne comportait 
pas de nombreuses données 
essentielles, généralement présentes 
lors des communications concernant 
des élections nationales d’envergure. 
Une omission qui soulève des 

questions quant à l’exactitude des 
informations fournies.
Dans ces circonstances, le 
mécontentement des candidats et 
de leurs partisans sont palpables. 
La crainte d’un processus électoral 
entaché d’irrégularités pèse sur 
la confiance du public envers les 
institutions. Une situation qui doit 
impérativement être clarifiée pour 
sauvegarder la légitimité du scrutin.
La Cour constitutionnelle a la 
responsabilité de traiter ces recours 
avec sérieux. Chaque voix compte, 
et le respect du processus judiciaire 
doit jouer son rôle pour l’avenir 
politique du pays.

Le candidat du Mouvement 
de la société pour la paix 
(MSP) à la Présidentielle 

du 7 septembre 2024, Abdelaali 
Hassani Cherif a déposé, mardi, 
un recours devant la Cour 
constitutionnelle concernant les 
résultats préliminaires de ce scrutin 
annoncés dimanche dernier par le 
président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE), 
Mohamed Charfi.
M. Hassani Cherif s’est rendu à la 
Cour constitutionnelle accompagné 
de son directeur de campagne, 

Ahmed Sadouk.
Pour rappel, M. Hassani Cherif avait 
affirmé, en conférence de presse 
lundi, que les chiffres présentés par 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections étaient “imprécis” 
et “ne correspondaient pas aux 
procès-verbaux de dépouillement 
obtenus par le MSP auprès des 
délégations de wilaya de l’ANIE”, 
précisant qu’il comptait “saisir la 
Cour constitutionnelle”.
Les directions de campagne des 
trois candidats à la Présidentielle 
du 7 septembre avaient publié, 

dimanche dernier, un communiqué 
commun pour informer l’opinion 
publique que “des imprécisions, 
des contradictions, des ambiguïtés 
et des incohérences” avaient été 
relevées dans les chiffres lors de 
l’annonce des résultats provisoires 
de l’élection présidentielle.
Dans une déclaration à la presse 
après le dépôt du recours, M. 
Hassani Cherif a affirmé “sa 
pleine confiance en la Cour 
constitutionnelle et ses instruments 
pour établir les faits”, appelant à 
“rattraper les erreurs commises 

lors de l’annonce des résultats 
préliminaires de l’élection 
présidentielle par l’ANIE”.
Le recours déposé “est étayé 
de plusieurs preuves, dont les 
procès-verbaux obtenus par la 
direction de sa campagne électorale 

des délégations de wilaya de 
l’ANIE, et dont les résultats sont 
contradictoires avec les résultats 
préliminaires annoncés”.
Les directions de campagne des 
trois candidats à la Présidentielle 
du 7 septembre avaient publié, 
dimanche dernier, un communiqué 
commun pour informer l’opinion 
publique que “des imprécisions, 
des contradictions, des ambiguïtés 
et des incohérences” avaient été 
relevées dans les chiffres lors de 
l’annonce des résultats provisoires 
de l’élection présidentielle.

Des mesures d’urgence 
ont été adoptées pour 
contenir les dommages 

causés par les pluies dans la 
wilaya de Béchar, à l’issue d’une 
réunion présidée par le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Brahim Merad, 
au niveau de la cellule de crise 
au siège de la wilaya, a indiqué 
lundi un communiqué du 
ministère.
“M. Merad a tenu une réunion 

au niveau de la cellule de crise 
au siège de la wilaya de Béchar, 
consacrée à l’évaluation de 
l’impact des dernières pluies, 
en présence de la ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme, 

KaoutarKrikou, du ministre 
des Travaux publics et des 
Infrastructures de base, Lakhdar 
Rekhroukh et du Directeur 
général (DG) de la Protection 
civile, BoualemBoughelaf, 
en sus de l’ensemble des 
autorités locales”, a précisé le 
communiqué.
Lors de cette réunion, le wali de 
Béchar a présenté “un exposé sur 
les mesures prises pour protéger 
les citoyens et leurs biens et gérer 
l’impact des précipitations”, 

ajoute la même source.
A cette occasion, M. Merad 
a souligné la nécessité “de 
dépêcher en urgence des 
commissions pour établir une 
liste détaillée des citoyens 
affectés et des dégâts subis”, 
“d’évacuer et d’héberger 
temporairement toutes les 
familles touchées, et de prendre 
en charge leurs besoins”.
Le ministre a également relevé 
la nécessité de remédier à la 
situation en “cernant les dégâts 

subis par les infrastructures de 
base en œuvrant à leur réparation 
urgente”.
La réunion a été l’occasion 
de “saluer l’engagement des 
services de la Protection civile 
et la décision de renforcer les 
équipes d’intervention, tout en se 
félicitant de l’accompagnement 
de qualité de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et de son 
soutien continu aux efforts 
d’intervention et de secours”, 
conclut la source.

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
(GN) de la wilaya de 

Tipasa ont démantelé un réseau 
criminel composé de cinq (5) 
individus spécialisés dans le vol, 
indique, mardi, un communiqué 
des mêmes services.
“Dans le cadre de la lutte contre 
les crimes et de la protection 
des citoyens et de leurs biens, 
les éléments de la Brigade 

territoriale de la Gendarmerie 
nationale de Fouka ont procédé 
au démantèlement d’un réseau 
criminel se livrant au vol”, 
précise le communiqué.
Les faits de cette affaire 
remontent à “l’agression d’un 
citoyen par armes blanches 
par des individus cagoulés au 
niveau de son domicile situé 
à la commune de Fouka, où 
son véhicule et une importante 

somme d’argent ont été volés”, 
note le communiqué, ajoutant 
qu’une enquête a été ouverte 
après le signalement de ce 
forfait, ayant donné lieu, en un 
temps record, à l’arrestation des 
cinq (5) individus de cette bande 
criminelle”.
Il a été procédé également à “la 
récupération de tous les objets 
volés, à savoir le véhicule et un 
montant en monnaie nationale 

de 315 millions de centimes ainsi 
qu’un montant en devise de 540 
euros, outre la saisie de cagoules 
et de gants utilisés dans le crime, 
de 42 comprimés psychotropes 
et huit (8) pétards”.

La Brigade territoriale de la GN 
de Fouka a ouvert une enquête sur 
cette affaire pour “constitution 
d’association de malfaiteurs et 
vol qualifié avec circonstances 
aggravantes d’escalade, de 
violence et de menace”.
Les mis en cause seront 
présentés devant les juridictions 
territorialement compétentes dès 
parachèvement de l’enquête, 
conclut le communiqué.
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Le poulet algérien fait son come-back :
La baisse des prix se généralise

Sonatrach et Rönesans lancent un projet pétrochimique 
majeur en Turquie

Efficacité énergétique :
Vers une coopération technique approfondie entre l’Algérie 

et la Corée du Sud

Le secteur avicole algérien 
semble enfin retrouver son 
équilibre. Les producteurs 

de volaille s’attendent à une 
amélioration significative de 
leur secteur dans les prochaines 
semaines.  Une combinaison 
de mesures gouvernementales 
et d’une augmentation de la 
production devrait entraîner 
une baisse des prix à la 
consommation, notamment à 
l’approche de la célébration du 
Mawlid Ennabaoui.
Selon les éleveurs, les prix de 
la volaille ont déjà commencé 
à baisser ces derniers jours, 
et cette tendance devrait se 
poursuivre. Pourquoi cette baisse 
? Cette tendance serait liée à une 
reprise de la production avicole, 
jusque-là limitée par plusieurs 
contraintes.

En effet, l’augmentation 
significative du coût des aliments 
a pesé sur les marges des 
producteurs, tandis que les fortes 
chaleurs estivales ont entraîné 
une hausse de la mortalité des 
volailles et une baisse de leur 
rendement. Face à ces difficultés, 
de nombreux éleveurs avaient 
été contraints de réduire leur 
production.
Les prix des œufs devraient 
également diminuer, oscillant 
actuellement entre 420 et 430 
DA le plateau chez les grossistes.

Le poulet algérien à prix 
abordable pour le Mawlid 

Ennabaoui ?
Ainsi, plusieurs facteurs 
expliquent cette amélioration de 
la situation :
•Reprise de la production : 
Après une période d’arrêt due 

aux canicules exceptionnelles de 
l’été, qui ont compromis le bien-
être animal et la production, les 
éleveurs ont progressivement 
repris du service. Les fermes 
sont à nouveau opérationnelles, 
ce qui devrait entraîner une 
augmentation significative de 
l’offre sur le marché.
•Stabilisation des coûts de 
production : Les prix des aliments 
pour bétail, notamment le maïs 
et le soja, se sont stabilisés, 
réduisant ainsi les coûts de 
production pour les éleveurs.
•Une importation de volaille 
congelée : Cette mesure a permis 
de réguler le marché et d’inciter 
les producteurs locaux à ajuster 
leurs prix.
•Une demande toujours forte : 
Malgré les fluctuations de prix, 
la consommation de volaille 

en Algérie reste élevée, ce qui 
soutient le marché.
Selon les derniers rapports 
du marché, les prix de la 
volaille connaissent une baisse 
significative, notamment en gros. 
Des transactions ont été observées 
à 300 DA/kg dans certaines 
régions, laissant entrevoir une 
poursuite de cette tendance à la 
baisse jusqu’aux célébrations du 
Mawlid Ennabawi. Toutefois, 
certains défis persistent :
•Le prix des poussins : Le prix 

des poussins reste élevé, ce qui 
pèse sur les coûts de production 
des éleveurs.
•La stabilité des prix à long terme 
: Si les prix devraient baisser 
dans les prochains mois, la 
stabilité à long terme du marché 
dépendra de nombreux facteurs, 
notamment de la politique 
agricole du gouvernement et de 
la demande des consommateurs.
En conclusion, la situation 
du secteur de la volaille en 
Algérie semble s’améliorer 
progressivement. Les 
consommateurs peuvent se 
réjouir de cette baisse des 
prix, qui devrait leur permettre 
de consommer de la volaille 
locale à un coût plus abordable. 
Cependant, il reste encore des 
défis à relever pour assurer la 
pérennité de ce secteur.

Sonatrach, la plus grande 
compagnie pétrolière 
d’Algérie, et son partenaire 

turc Rönesans Holding ont 
franchi une étape décisive dans 
leur coopération. Aujourd’hui, les 
deux entreprises ont annoncé la 
décision finale d’investissement 
pour la mise en œuvre du 
projet de déshydrogénation du 
propane et de production de 
polypropylène en Turquie.
Ce projet phare, intégré dans 
la stratégie de Sonatrach 
pour renforcer sa présence 
internationale, s’implantera 
dans la zone industrielle 
pétrochimique de Ceyhan, dans 
la région d’Adana, en Turquie.

Un complexe industriel 
de haute envergure

Ce projet comprend un complexe 

industriel intégré avec une unité 
dédiée à la déshydrogénation 
du propane, essentielle pour la 
production de polypropylène, un 
polymère utilisé dans diverses 
industries telles que l’emballage, 
l’automobile et la construction. 
En plus des unités de production 
principales, le complexe inclura 
des installations de stockage 
et d’autres infrastructures 
nécessaires pour son bon 
fonctionnement.
Sonatrach, à travers sa filiale 
internationale Sonatrach 
Petroleum Investment 

Corporation (SPIC), détient 
34 % des parts dans ce projet. 
L’entreprise algérienne fournira 
la matière première principale, 
le propane, via un contrat à long 
terme basé sur les prix du marché 
mondial. Rönesans Holding 
détient les 66 % restants et se 
chargera du développement et de 
la gestion des autres aspects du 
projet.

Un pas stratégique vers la 
diversification internationale

Ce partenariat stratégique 
s’inscrit pleinement dans 
l’ambition de Sonatrach de 
diversifier ses activités à 
l’international, notamment dans 
le secteur de la pétrochimie. 
Cette collaboration avec 
Rönesans permet non seulement 
à Sonatrach de tirer parti de ses 

ressources en hydrocarbures, 
mais aussi de valoriser ses 
produits en aval.
Le polypropylène, un des 
produits phares du projet, est 
largement utilisé dans l’industrie 
et connaît une demande mondiale 
en croissance.
Le PDG de Sonatrach, Rachid 
Hachichi, et son homologue turc, 
Erman Ilicak, ont exprimé leur 
satisfaction lors de la cérémonie 
organisée au siège de Sonatrach 
pour officialiser l’investissement. 
Ils ont souligné que ce projet 
allait non seulement renforcer 
la coopération entre l’Algérie 
et la Turquie, mais aussi ouvrir 
de nouvelles perspectives 
économiques pour les deux pays.

Un projet bénéfique pour 
l’économie régionale

L’usine s’implantera dans la 
zone industrielle de Ceyhan, 
région stratégique pour le secteur 
pétrochimique en Turquie. Ce 
projet d’envergure contribuera à 
dynamiser l’économie locale en 
créant des emplois et en renforçant 
la chaîne d’approvisionnement 
industrielle.
La production de polypropylène 
issue de cette unité permettra 
également de réduire les 
importations de ce matériau 
en Turquie et de répondre à la 
demande croissante du marché 
européen.
Ce projet symbolise la volonté 
de Sonatrach d’évoluer au-delà 
des frontières nationales et de 
consolider sa position parmi 
les leaders du secteur de la 
pétrochimie à l’échelle mondiale.

Plusieurs rencontres entre le 
Commissariat aux énergies 
renouvelables et à l’efficacité 

énergétique (CEREFE) et des 
acteurs de l’efficacité énergétique 
en Corée du Sud, ont été organisées 
dans le cadre d’une visite d’étude, 
permettant d’ouvrir la voie à une 
coopération technique “approfondie” 
entre les deux pays.
Dans un communiqué publié lundi, 
le CEREFE a fait savoir que la 
visite de la délégation algérienne 
multisectorielle en Corée du 
Sud à laquelle a pris part cet 
organisme, “marque un tournant 
important pour les initiatives 
algériennes en matière d’efficacité 
énergétique et environnementale, 
ouvrant la voie à une coopération 
technique approfondie et à de 
futurs investissements dans les 
technologies vertes entre l’Algérie et 

la Corée du Sud”.
Cette visite d’étude “stratégique” qui 
a eu lieu du 27 août au 6 septembre, en 
présence de représentants algériens 
des secteurs de l’Environnement, 
du Commerce, de l’Industrie et de 
l’Energie, a été organisée avec le 
soutien de l’Agence coréenne de 
coopération internationale (KOICA).
Lors de cette visite, le CEREFE et le 
Laboratoire national d’essai (LNE) 
d’Algérie ont entamé des discussions 
avec le Korea Refrigeration and Air-
Conditioning Assessment Center 
(KRAAC) en vue de la création 
d’un laboratoire d’essai de pointe 
en Algérie, dédié à l’évaluation 
de l’efficacité énergétique des 
climatiseurs.
“Cette initiative constitue une 
avancée majeure dans les efforts 
algériens pour améliorer l’efficacité 
énergétique”, s’est félicité le 

CEREFE.
La délégation algérienne a également 
visité le Green Hub coréen, un centre 
de référence en matière d’innovation 
environnementale, “afin de s’inspirer 
des pratiques durables intégrées dans 
les secteurs industriels et urbains”.
Ainsi, des discussions avec la Korean 
Environment Corporation (K-Eco) 
ont porté sur les stratégies visant à 
améliorer la surveillance et la gestion 
de la qualité de l’air en Algérie, 
s’appuyant sur les meilleures 
pratiques coréennes en matière de 
politique environnementale et de 
solutions technologiques.
De plus, les représentants du 
CEREFE ont pris part à “la 
prestigieuse” World Climate Industry 

Expo à Busan, où ils ont assisté à la 
cérémonie d’ouverture aux côtés de 
l’ambassadeur algérien en Corée du 
Sud, Mohamed Bensabri.
Le ministre coréen du Commerce, 
de l’Industrie et de l’Energie, Ahn 
Duk-geun, ainsi que le directeur 
exécutif de l’Agence internationale 
de l’Energie (AIE), Fatih Birol, ont 
prononcé des allocutions lors de cet 
événement.
“Les discussions avec les cadres 
du ministère coréen du Commerce, 
de l’Industrie et de l’Energie, en 
marge de cet événement, ont mis en 
lumière l’importance de renforcer la 
coopération bilatérale pour faire face 
aux défis climatiques et énergétiques 
mondiaux”, souligne le CEREFE.
Par ailleurs, lors de cette visite, s’est 
tenu le deuxième Forum algéro-
coréen sur l’efficacité énergétique, 
conjointement organisée par le 

CEREFE et l’Agence coréenne de 
l’énergie (KEA).
Ce forum, qui s’inscrit dans le cadre 
du protocole d’accord signé entre 
les deux agences, a rassemblé des 
experts industriels et des décideurs 
politiques pour débattre des pratiques 
industrielles durables et de la gestion 
de l’énergie dans les secteurs à forte 
intensité énergétique.
Lors de cette manifestation, 
l’ambassadeur algérien a prononcé 
un discours soulignant l’engagement 
de l’Algérie à réduire son empreinte 
carbone et à tirer parti de l’expertise 
coréenne pour accélérer sa transition 
énergétique.
Pour leur part, le directeur de 
l’efficacité énergétique au sein du 
CEREFE et le directeur politique de 
la KEA ont mis en avant l’importance 
de ce partenariat pour promouvoir 
des pratiques énergétiques durables.
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ANNABA / INVESTISSEMENTS
Le secrétaire général de la 

wilaya assure :
Des facilitations aux démarches 
administratives seront accordées 

aux porteurs de projets

ANNABA / AFFAIRES RELIGIEUSES
Un programme spécial concocté   
pour célébrer l'anniversaire de la 

naissance du Prophète (QSSL)

ANNABA / EL BOUNI
La commune finalise 

les préparatifs de la prochaine 
rentrée scolaire

ANNABA:
Mesures exceptionnelles 

de transport pour le Mawlid 
Ennabaoui Charif  

L’encouragement des 
investissements privés pourrait 
booster l'économie et lui 

faire prendre une tournure salvatrice 
hors hydrocarbures.Dans ce cadre, 
une réunion vient d'être présidée par le 
secrétaire général de la wilaya,avant-
hier, et a regroupé plusieurs porteurs 
de projet au siège de la wilaya   pour  
éliminer les obstacles, et de répondre aux 
préoccupations des investisseurs dans 
la wilaya d’Annaba. L'ordre du jour a 
porté sur  l’importance de  continuer à 

accompagner les investisseurs porteurs 
de projets de développement et à écouter 
leurs préoccupations  à l’effet d’y 
répondre aux investisseurs qui ont fait part 
de leurs préoccupations devant le sous-
comité.A cet égard, le secrétaire général  
a donné des instructions sur la nécessité 
de faciliter les démarches administratives 
en direction des investisseurs. Notons 
que le secrétaire général a  exhorté 
les investisseurs à s’impliqués dans 
des projets de développement créatifs 
créateurs de richesse et d'emplois en 
investissant dans des projets compatibles 
avec la nature de la wilaya.

Un programme   spécial a 
été concocté pour célébrer 
l'anniversaire du Prophète 

(QSSL).La direction des affaires 
religieuses et des wakfs à Annaba 
a annoncé la liste des gagnants du 
concours de mémorisation du Saint 
Coran, organisé à l'occasion de cet 
évènement religieux. D'ailleurs, de 
nombreuses mosquées   ont organisé des 
concours de mémorisation du Coran pour 
différentes catégories d'âge, ainsi que des 

conférences et des séances scientifiques 
tout au long du mois, où la direction 
a publié la liste nominale de tous les 
gagnants du concours à travers sa page 
officielle, appelant toutes les personnes 
ayant réussi à s'approcher afin de recevoir 
une invitation à assister à la cérémonie 
organisée à la veille de l'anniversaire 
de la célébration de la naissance du 
Prophète, prévue le 15 septembre de ce 
mois .Tous les gagnants seront honorés 
lors d'une sacrée cérémonie la veille du 
MawloudEnnabaouiCharif.

Le P/APC d’El Bouni a présidé, 
hier, une réunion de coordination 
en présence du secrétaire général 

de la commune, des membres de l'organe 
exécutif, ainsi que des chefs de secteurs 
et les chefs de cellules techniques, 
outre les responsables communaux 
et les intervenants concernés par la 
rentrée scolaire. Dans la continuité des 
réunions de préparation de la rentrée et 
ce en complément des visites de terrain 
pour constater l’avancée des projets 
pédagogiques.
En prévision de la rentrée scolaire une 
grande attention a été consacrée à la 
préparation des  écoles primaires, par 
l’inspection  de contrôler des différents 
indicateurs qui assureraient le succès 
de cet important événement éducatif. 
A ce titre, une réunion a été organisée, 
au cours de laquelle des instructions 
strictes ont été données pour se référer 
aux instructions du wali sur  la nécessité 
d'œuvrer pour que la rentrée soit une 
réussite grâce à une bonne préparation, 
caractérisée par une coordination 
complète entre les différents acteurs et 
responsables concernés et répondre en 
urgence à tous les obstacles qui peuvent 
se présenter, notamment en accordant 
le plus grand soin à l'achèvement 

des processus de préparation et de 
restauration,  et à la définition des 
priorités en totale coordination entre les 
parties concernées.Egalement fournir 
toutes les moyens nécessaires pour 
sécuriser l'environnement scolaire et 
protéger la santé publique, et veiller à la 
mise en œuvre efficace du programme 
de pulvérisation.Des instructions ont 
également été adressées aux chefs de 
secteursà l’effet d’accélérer le rythme des 
travaux de nettoyage et de préparation 
des abords, et d’être à l’écoute des 
préoccupationsdes citoyens.

À l’approche de la célébration du 
MawlidEnnabaouiCharif, la 
direction des transports a mis 

en place des mesures exceptionnelles 
pour assurer le bon déroulement des 
activités de transport. Ces mesures visent 
à garantir une continuité de service 
optimale pour les usagers, en particulier 
durant cette fête religieuse. La direction 
a pris des dispositions pour assurer le 
bon fonctionnement des services de 
transport public et privé. Cela inclut la 
surveillance continue des stations et des 
services afin de garantir leur disponibilité 

pour les voyageurs. Les équipes seront 
mobilisées pour veiller à ce que les 
usagers bénéficient d’une prise en charge 
adéquate, dans le respect des normes de 
sécurité et de confort.Les mesures ont 
trait  à l’amélioration de la fluidité du 
trafic et à la régularité des horaires, pour 
éviter toute perturbation qui pourrait 
nuire à la mobilité des citoyens pendant 
cette période. La direction des transports 
s’engage ainsi à maintenir un service 
public de qualité, en veillant à répondre 
aux attentes des besoins voyageurs et à 
l’exploitation rationnelle des moyens de 
transport.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

S.Y
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Bilan mensuel des activités de la police du mois d’aout

Plusieurs infractions sanctionnées

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Près de 5958 interventions au mois d’août grâce

 aux vidéosurveillances

ANNABA / EL HADJAR
Opération conjointe d’inspection des produits pyrotechniques

EL TARF / RÉSIDENCE UNIVERSITAIRE
Un surplus de 700 lits dans les résidences 

universitaires d’El Tarf

Au cours du mois 
d’août de l’année en 
cours, les services 

de la sûreté  d’Annaba ont 
enregistré 388 violations 
liées à l’installation de film 
noir, 50 violations en rapport 
avec la non-conformité 
aux normes légales de 
plaques d’immatriculations, 
1.344 violations liées à des 
stationnements et arrêts 

interdits, 44 infractions 
concernant l’absence de 
documents de bord et 145 
infractions liées à une conduite 
excessive, 107 infractions 
liées à la présentation 
d’un certificat de contrôle 
technique expiré, 248 délits 
commis par des conducteurs 
de transports urbains (délits 
de coordination) et 13 cas 
liés à l’établissement de 
granges illégales.Dans le 

même contexte, les mêmes 
services ont enregistré 54 
accidents physiques de la 
route, ayant fait 70 blessés de 
gravité variable, et ledécès de 
deux personnes. En parallèle, 
les services de sécurité ont 
intensifié leurs activités de 
sensibilisation à la prévention 
des accidents de la route en 
coordination avec différents 
partenaires sur le terrain.

Au cours du mois d’août 
2024, les services de 
sécurité tous corps 

confondus de la wilaya d’Annaba 
ont réalisé 5958 interventions, 
grâce à l’exploitation des 
systèmes des vidéosurveillances 
installées dans plusieurs 
secteurs. Ce dispositif,associé 
à une coordination efficace 
avec les unités opérationnelles 

déployées sur le terrain, a permis 
des interventions immédiates 
face aux méfaits, à savoir  348 
interventions liées à des affaires 
de possession de drogues et de 
substances psychotropes, 76 
autres affaires pour détention 
d’armes blanches interdites, 
410 concernant des affaires 
de vol, tentative de vol ou 
tentative d’effraction de locaux, 
93 interventions concernant 

l’occupation illégale de parkings, 
826 interventions en rapport 
avec la circulation routière, 89 
interventionsfaisant  suite à 
des accidents de la route, qu’ils 
soient matériels ou corporels, 
103 interventions liées à la vente 
d’alcool et enfin, 4013 autres 
interventions concernéespar 
divers autres incidents.
Cette utilisation accrue des 
systèmes de vidéosurveillance 

permet à la police d’Annaba de 
mieux surveiller et protéger la 
ville, en assurant une meilleure 
sécurité publique et une 
intervention rapide face aux 
infractions. Le suivi en temps 
réel des événements depuis la 
salle de contrôle permet une 
intervention avec efficacité dans 
le suivi des délits, et des méfaits 
contribuant ainsi à renforcer la 
sécurité dans toute la région.

À l’approche du 
MawlidEnnabaoui, les 
autorités de la commune 

de Hadjar ont pris des mesures 
strictes pour contrer la prolifération 
des pétards et des produits 
pyrotechniques. Une sortie de 
terrain( DCP / Sûreté)  a été menée 
par les agents de l’inspection 
du commerce d’El Hadjaren 
collaboration avec les services de 
sécurité.

Cette initiative vise à renforcer 
la sécurité publique et à protéger 
les citoyens contre les risques 
potentiels liés à l’utilisation abusive 
de ces produits dangereux, souvent 
en vente illégale sur le marché 
informel. Les équipes déployées ont 
effectué des contrôles minutieux 
dans plusieurs commerces et points 
de vente suspects, tout en veillant à 
appliquer la législation en vigueur. 
Des sanctions sévères sont prévues 
à l’encontre des contrevenants, 
incluant  la saisie des marchandises 

illicites.
En plus des actions répressives, cette 
opération conjointe s’inscrit dans 
une démarche de sensibilisation 
des utilisateurs de ces produits 
dangereux. Les autorités rappellent 
l’essence même de la célébration 
de cet évènement religieux qu’est 
le MawlidEnnabaouiCharif dans 
un cadre sécurisé et familial, en 
évitant les comportements risqués 
susceptibles de mettre en danger 
la vie d’autrui, surtout celle des 
enfants.

La Direction des 
services universitaires  
d’El Tarf a révélé, pour 

la première fois, un excédent 
de logements, avec environ 
700 lits, entre 2.000 et 1.000 
lits, par rapport à la forte 
pression dont elle a été l’objet 
au cours de ces dernières 
années, en raison de la 
baisse du nombre d’étudiants 
inscrits pour la saison 

universitaire 2024/2025, 
qui n’a pas dépassé 510. 
Parmi eux, 350 sont desexe 
féminin. Ce qui a amené 
la direction des services à 
transformer la résidence 
des hommes de 500 lits à 
Matrouh, comme restaurant, 
en raison du nombre 
insuffisant d’étudiants 
souhaitant être hébergés.Le 
chef du Département de suivi 
et de gestion de la Direction 
des services universitaires, 

AtefBoudbeza, a déclaré, hier,  
que les étudiants résidant 
dans les zones reculées 
et à l’extérieurpeuvent 
prétendre à une chambre. 
Ce dernier a par ailleurs 
souligné que jusqu’à présent, 
environ 2 360 étudiants et 
étudiantes ont été inscrits et 
bénéficieront d’une chambre 
en les répartissant entre les 
résidences universitaires, 
dont 1 810 femmes avec 2 
000 lits et 550 hommes avec 

1 000 lits, et ce nombre est 
susceptible de croître car le 
processus d’enregistrement 
est toujours en cours.
Notre  source a expliqué 
que la baisse du nombre de 
nouveaux inscrits permettrait 
une entrée normale à 
l’université et éviterait la 
pression qu’aurait subi 
le secteur des services 
universitaires qui a recourt 
chaque nouvelle saison à des 
solutions temporaires.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

S.Y

SihemFerdjallah
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ANNABA / CITÉ OUED ENIL :    
Ouverture de nouvelles lignes de transport

Dans le cadre des 
efforts constants, la 
direction des transports 

d’Annaba, a pris une série de 
nouvelles mesures pour réduire 
l’isolement de la cité  ‘’Oued 
Enil’’, située dans la commune 
d’El Bouni. En effet, nous 
aépprenons que la direction 
concernée a accordé des 
autorisations à des exploitants de 
transport sur une ligne rentable 
reliant Annaba et El Bouni. 

Chaque opérateur intéressé par 
cette ligne est tenu de fournir 
un deuxième bus pour desservir 
l’une des lignes suivantes : 
Annaba / Oued Enil ou Annaba / 
Chetaibi. Grâce à cette initiative, 
deux bus ont été autorisés à 
desservir la ligne Annaba / Oued 
Enil. Le premier bus est entré 
en service,  hier  mardi, tandis 
que le second sera opérationnel 
à partir de jeudi prochain. Cette 
amélioration des infrastructures 
de transport vise à désenclaver 

la cité en question et faciliter 
la mobilité quotidienne des 
usagers de transport.
Par ailleurs, la direction des 
transports d’Annaba s’est 
engagée à régulariser la ligne 
Annaba/Chetaibi dans un 
proche avenir. Les autorités 
locales appellent les habitants 
de la localité, ainsi que les 
représentants de la société 
civile et des associations, à 
encourager l’utilisation de ces 
nouveaux moyens de transport. 

L’objectif est de garantir le 
succès de ce plan en optimisant 

les déplacements quotidiens des 
résidents.

S.Y

BÉCHAR :    
La DG de la Protection civile dépêche un renfort en 

moyens humains et logistiques

Un important renfort en 
moyens humains et 
logistiques a été affecté 

par la direction générale de la 
Protection civile à Bechar pour 
prendre part aux opérations 
de secours et d’interventions 
suite aux pluies torrentielles 
et inondations qu’a connue 

la région, a-t-on appris 
dimanche passé, du directeur de 
l’information et des statistiques 
à la même direction générale.
“Il s’agit de 508 agents tous 
grades confondus, de 59 
plongeurs spécialisés dans 
la recherche des victimes de 
noyade, de onze (11) équipes de 

secours et d’intervention dans 
des endroits difficiles, de seize 
(16) barques pneumatiques, de 
six (6) barques plates et de quatre 
(4) équipes cynotechniques’’, 
a précisé à l’APS, le colonel 
Farouk Achour.
Ces renforts qui ont entamé 
leurs opérations de secours 

et de sauvetage viennent en 
appoint aux 1.200 éléments 
de la direction locale de la 
PC, à pied d’œuvre à travers 
la wilaya depuis le début des 
précipitations, inondations et 
crues des différents oueds de la 
région, a-t-il signalé.
Le directeur général de la 

Protection civile, le Colonel 
Boualem Boughlef a supervisé 
en personne l’arrivée de ce 
renfort et ce dans le but de la 
protection et la sécurité des 
citoyens et de l’organisation 
des différentes interventions des 
éléments de la PC, souligne la 
même source.

ORAN :    
Un incendie à l’hôpital pédiatrique sans perte humaine  

Un incendie s’est 
déclaré, dans la nuit de 
dimanche à lundi, au 

niveau de l’hôpital pédiatrique 
“Abdelkader Boukheroufa”, ce 
qui a nécessité l’intervention 
de la Protection civile qui 
a maîtrisé le sinistre, sans 
enregistrer de pertes humaines, 
a-t-on appris auprès de ces 
services.
“Les unités opérationnelles 

de la Protection civile à Oran 
sont intervenues, dans la 
nuit de dimanche à lundi, à 
00h48, pour circonscrire un 
incendie, qui s’est déclenché 
au niveau du rez-de-chaussée 
de la nouvelle bâtisse de cet 
hôpital. Le feu a été maîtrisé 
et empêché de s’étendre aux 
autres étages”, a précisé le 
capitaine Abdelkader Bellala, 
chargé de communication à 

la direction de wilaya de la 
Protection civile.
“Aucune perte humaine n’a été 
enregistrée suite à cet incendie”, 
a-t-il indiqué, ajoutant que 
le colonel Souiki Mahfoud, 
directeur de la Protection civile 
à Oran, a guidé personnellement 
l’opération d’intervention et 
d’extinction de l’incendie.
Le wali d’Oran Saïd Saayoud, 
qui s’est rendu sur les lieux 

vers 1h00 du matin, a déclaré 
à la presse, sur les lieux, que 
l’intervention de la Protection 
civile a été “très rapide”, 
ajoutant que le feu a été maîtrisé 
en une heure de temps.
Les enfants malades ont été 
évacués vers le CHU d’Oran et 
le wali a tenu une réunion avec 
les responsables de l’hôpital et 
du secteur, durant la nuit, pour 
accélérer la restauration de ce 

qu’a été détruit par le feu et 
pour la réintégration des enfants 
évacués dans l’ancienne bâtisse 
de l’hôpital pédiatrique.

PRÉSERVATION DU GIBIER EN ALGÉRIE :    
Reproduction de plus de 6000 perdrix gambra au Centre 

cynégétique de Zéralda en 2024

Pas moins de 6700 perdrix 
gambra, une espèce de 
gallinacée endémique en 

Algérie, ont été reproduites en 
2024 au Centre cynégétique 
de Zéralda (CCZ) pour 
l’année 2024, dans le cadre du 
programme de repeuplement, de 
reproduction et de préservation 
de cette espèce de gibier, a 
indiqué le directeur du centre, 
Saïd Khataoui.
Dans une déclaration à l’APS, 
le responsable a souligné que 
le nombre de reproduction 
de ces petits gallinacés, 
scientifiquement appelés 
“alectoris barbara”, a dépassé les 
prévisions qui oscillaient entre 
4000 sur 5000 perdrix gambra, 
affirmant qu’une attention 

particulière est accordée à cette 
espèce par le CCZ.
Il dans ce sens ajouté que 
les efforts du centre se sont 
concentrés sur le renforcement 
des effectifs de ces sujets, et que 
l’amélioration des conditions 
d’élevage pour reproduire 
une perdrix en mesure de 
s’acclimater aux conditions 
naturelles constitue l’objectif 
suprême de l’opération de 
reproduction en captivité.
S’agissant des opérations de 
lâcher de la perdrix en milieu 
forestier, M. Khataoui a souligné 
que l’étape est précédée par un 
travail de sélection des sites, 
basé sur les conditions favorisant 
l’acclimatation de l’espèce, 
dans une mission effectuée 

en étroite collaboration avec 
les conservations des forêts, 
l’administration en charge de 
la chasse au niveau local et 
les fédérations de chasse des 
wilayas.
En parallèle, une opération de 
dénombrement de la perdrix 
gambra est lancée par les 
conservations des forêts pour 
mieux répartir cette espèce sur 
les zones forrestieres ciblées.
Pour l’année 2024, une opération 
de lâcher de 3000 perdrix 
gambra a été effectuée à travers 
dix wilayas dont Bouira, Tizi 
Ouzou, Béjaia, Batna et Oum El 
Bouaghi, a-t-il souligné.
Par ailleurs, dans le programme 
de réhabilitation des espèces en 
voie de disparition, la même 

source a indiqué que les efforts 
déployés pour la préservation 
du cerf de Berbérie (cervus 
elaphus barbarus), une espèce 
endémique vivant en Algérie et 
en Tunisie, se sont couronnés en 
2024 par le dénombrement de 
78 sujets.
“Le résultat est considérable 
et reflète les efforts fournis 
dans la préservation et la 
protection de cette espèce et 
son accompagnement pour 
vivre dans son milieu naturel”, a 
relevé M. Khataoui, ajoutant que 
cette population est issue des 
lâchers des années 2005 et 2006, 
de 8 sujets (à partir d’un cerf, 
une biche et un faon), reproduits 
au CCZ, dans le massif forestier 
d’Akfadou (Bejaia).

Dans les détails, le même 
responsable a indiqué que le 
centre de Zeralda travaillait sur 
le projet de préservation et de 
protection du cerf de Berbérie 
depuis les années 90, relevant 
que l’objectif est de préserver un 
patrimoine biologique national 
puisque le cerf de Berbérie est 
une espèce de l’Afrique du 
nord, l’Algérie et la Tunisie 
notamment.
Il a ajouté que cette espèce, 
visée par un programme de 
protection international, a vu 
son aire de répartition se rétrécir 
d’année en année, en raison 
du braconnage, des incendies 
et aussi la dégradation de son 
habitat et milieu naturel.



Japon 
Une nouvelle tentative d’extraction de déchets 

radioactifs lancée à Fukushima

Deuxième journée consécutive de frappes contre des cibles 
Houthis par les États-Unis et le Royaume-Uni

L’opérateur japonais de la 
centrale de Fukushima, 
Tepco, procède à une 

nouvelle tentative de retrait d’un 
échantillon des débris hautement 
radioactifs des réacteurs de la 
centrale. Ces débris sont toujours 
prisonniers à l’intérieur, en partie 
détruits par le tsunami du 11 mars 
2011. La manœuvre avait été 
interrompue le 22 août après un 
problème technique concernant 
l’installation des équipements 
nécessaires , selon RFI. 
Une sonde commandée à distance, 
commandée par un bras robotique 
long de 20 mètres, doit être 
envoyée à l’intérieur d’un des trois 
réacteurs de la centrale nucléaire 
de Fukushima. Leur cœur était 
entré en fusion, faisant fondre 
les systèmes de refroidissement, 
lorsque des vagues géantes avaient 
balayé la centrale en mars 2011. 

La manœuvre devait initialement 
débuter le 22 août, mais avait été 
suspendue après un problème 
technique.
La sonde doit mettre une semaine 
pour atteindre le fond du réacteur 
numéro deux et récupérer trois 
grammes de débris. Ceux-ci sont si 
radioactifs qu’il a fallu concevoir 

des robots capables d’y résister, 
de prélever les débris et ressortir 
quatre semaines plus tard, détaille 
notre correspondant à Tokyo, 
Frédéric Charles.
Des débris destinés à l’analyse
Une quantité infime de débris 
récupérés sur les 880 tonnes 
présentes dans la centrale. Les 

ingénieurs de la centrale veulent 
obtenir des indications précises 
sur l’état de l’intérieur des 
réacteurs. Le retrait des débris est 
considéré comme l’opération la 
plus délicate et la plus dangereuse 
du démantèlement de la centrale. 
Cette opération doit durer une 
trentaine d’années.
Tepco avait envoyé fin février 
deux mini-drones et un mini-
robot, en forme de serpent, dans 
l’un des trois réacteurs gravement 
endommagés. Mais l’opération 
avait été interrompue pour des 
raisons techniques, encore une 
fois. Trois des six réacteurs de 
Fukushima fonctionnaient lorsque 
le tsunami a frappé la centrale le 
11 mars 2011, faisant fondre les 
systèmes de refroidissement et 
provoquant la pire catastrophe 
nucléaire depuis Tchernobyl.
Les eaux de la centrale rejetées 

dans le Pacifique
Le Japon a rejeté fin août 2023 
dans l’océan Pacifique des eaux 
stockées sur le site de la centrale. 
La Chine, notamment, a vivement 
critiqué cette opération, bien 
que ce processus ait été validé 
par l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA). Pékin 
a répliqué en suspendant toutes 
ses importations de produits de la 
mer japonais depuis l’été 2023, 
une mesure imitée par la Russie 
quelques mois plus tard. Les deux 
pays ont évoqué des risques de 
contamination.
Par ailleurs, Tepco a lancé samedi 
une campagne de promotion des 
produits de la région de Fukushima 
en proposant à la vente des pêches, 
réputées pour leur saveur juteuse 
et sucrée, dans le prestigieux 
magasin Harrods à Londres.

Des avions de combat 
américains et britanniques 
ont frappé des cibles 

houthies dans la province de 
Hodeidah, à l’ouest du Yémen. 
Il s’agit de la deuxième vague de 
frappes sur le territoire tenu par les 
Houthis en moins de 48 heures , 
selon Arabenews.
 La chaîne Al-Masirah, dirigée 
par les Houthis, a rapporté que les 
avions américains et britanniques 
ont mené une frappe sur la région 
d’Al-Jabanah à Hodeidah, mais 
n’a fourni aucune information sur 
les lieux visés, les victimes ou les 
dégâts.
L’attaque à Hodeidah a eu lieu 
un jour après que les Houthis ont 

déclaré que les deux pays avaient 
mené trois frappes aériennes sur 
des cibles non identifiées dans la 
région de Maytam, au nord de la 
province d’Ibb.
Parallèlement, le commandement 
central américain a déclaré 
dimanche soir qu’au cours des 
dernières 24 heures, ses forces 
avaient détruit trois drones et deux 
systèmes de missiles des Houthis 
dans une zone yéménite contrôlée 
par les Houthis, qui menaçaient 
tous les navires de la coalition 
dirigée par les États-Unis et les 
navires commerciaux circulant sur 
les voies maritimes internationales.
Les attaques des Houthis contre les 
navires ont conduit les États-Unis 

à former une coalition de forces 
opérationnelles maritimes pour 
défendre les navires, à désigner 
les Houthis comme un groupe 
terroriste et à lancer des frappes 
contre le Yémen contrôlé par les 
Houthis, notamment Sanaa, Saada, 
Ibb et Hodeidah, en collaboration 
avec le Royaume-Uni.
Hodeidah, la seule grande ville 
côtière du Yémen contrôlée par 
les Houthis, a fait l’objet de la 
plupart des frappes américaines 
et britanniques depuis janvier, car 
la milice aurait utilisé ses côtes 
pour lancer des bateaux chargés 
d’explosifs et télécommandés afin 
d’attaquer les navires.
Les Houthis affirment que leurs 

forces ne visent que les navires liés 
à Israël afin de faire pression sur 
Tel-Aviv pour qu’il mette fin à la 
guerre de Gaza.
Par ailleurs, le gouvernement 

du Yémen a demandé une aide 
financière aux pays du CCG afin de 
soutenir son économie chancelante, 
de stabiliser la monnaie et de payer 
les fonctionnaires.

Au moins 40 personnes ont 
été tuées et des dizaines 
ont été blessées suite à 

une attaque israélienne sur une 
zone humanitaire à Khan Younès, 
selon la Défense civile de Gaza. 
Israël a indiqué avoir visé un « 
centre de commandement » du 
Hamas , selon RFI.
La cible ? Le Hamas. Les victimes 
? De simples civils… des déplacés 
qui vivent sous les tentes. La 
frappe israélienne qui s’est abattue 
sur une zone humanitaire de Khan 
Younès dans la nuit de lundi à 
mardi a tout effacé, tout emporté, 
décrit  un correspondant .
Selon un responsable de la Défense 
civile gazaouie, Mohammed Al-

Mughai, « 40 martyrs et 60 blessés 
ont été récupérés et transférés » 
dans les hôpitaux voisins.

« Nos équipes travaillent toujours 
pour retrouver 15 personnes 
disparues après la frappe qui a 

ciblé les tentes des personnes 
déplacées de al-Mawasi, à Khan 
Younès », ville du sud de la bande 
de Gaza, a-t-il ajouté. Alors que 
faire ? Les Gazaouis publient des 
vidéos du lieu du drame et tentent 
de retrouver des survivants. Dans 
l’obscurité, une opération de 
sauvetage sans grands moyens 
s’est montée, avec des torches de 
téléphones portables en guise de 
lampes et des mains nues en guise 
de pelle.
« Il respire encore ! »
Et puis les secours sont arrivés 
avec du matériel. Un enfant est 
sorti des décombres, « Il respire 
encore », crient certains. Mais 
pour beaucoup d’autres, il est trop 

tard. La déflagration puissante 
a soulevé la terre, tué et enterré 
les corps. À la place du camp de 
déplacés, reste un tas de sable et 
un cratère d’une dizaine de mètres 
de profondeur.
Toujours selon l’organisation 
chargée des services d’urgence 
dans la bande de Gaza, de grands 
cratères ont été formés par les 
frappes israéliennes. « Des 
familles entières ont disparu dans 
le massacre de Al-Mawasi à Khan 
Younès, sous le sable, dans des 
trous profonds », a déclaré un 
autre porte-parole de la défense 
civile, Mahmoud Basal dans un 
communiqué.
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Gaza 
Au moins 40 morts dans une attaque israélienne sur 

une zone humanitaire, selon la Défense civile



L’aveu d’impuissance de Josep Borrell en visite 
au poste-frontière de Rafah

Mer de Chine 
Washington avertit Pékin contre toute action « dangereuse»

Sommet de Riyad 
Le CCG renforce ses liens avec la Russie, 

l’Inde et le Brésil

En marge d’une visite en 
Égypte, le chef de la 
diplomatie européenne 

s’est rendu, lundi 9 septembre, au 
poste-frontière de Rafah, dans le 
Sinaï égyptien. Au cours de cette 
visite, Josep Borrell a condamné la 
violence de l’offensive israélienne 
dans la bande de Gaza, mais aussi 
avoué l’impuissance de l’Union 
européenne (UE) face à la situation 
dans l’enclave palestinienne.
Entre deux tours de garde 
militaires récemment installées 
pour renforcer la sécurité au poste-
frontière de Rafah qui sépare 
l’Égypte de la bande de Gaza, Josep 
Borrell lance un énième appel à la 

trêve : « Nous devons continuer 
à appeler au cessez-le-feu, à la 
libération des otages et à l’arrêt des 

bombardements. Cessez-le-feu ! ».
Mais avec une nouvelle détonation 
en provenance de l’enclave qui 

résonne jusqu’au poste-frontière, 
le discours du chef de la diplomatie 
européenne est bientôt rattrapé par 
la réalité. « Ce qui se passe à Gaza 
est une horreur, ce n’est pas juste 
de la défense, c’est une violation 
massive des droits humains, 
déplore celui-ci. Aujourd’hui, 
l’urgence est de faire entrer ces 
ambulances dans Gaza et de 
prendre en charge les personnes 
blessées », ajoute-t-il après avoir 
jeté un regard aux véhicules 
stationnés aux abords du point de 
passage et qui n’entrent plus dans 
le petit territoire palestinien.
L’Union européenne sans 
solution face au blocage de l’aide 

humanitaire par Israël
Mais face au blocage de l’aide 
humanitaire par Israël, Josep 
Borrell ne tarde pas à avouer 
son impuissance. À la question 
de savoir quel est le pouvoir de 
l’Union européenne en pareilles 
circonstances, le Haut représentant 
de l’Union européenne pour les 
Affaires étrangères répond sans 
ambiguïté : « Très faible… Je crois 
que cela échappe à mon pouvoir, 
non ? ».
Comme beaucoup de responsables 
avant lui, Josep Borrell quitte alors 
Rafah sur un terrible constat, mais 
aussi sans aucune ébauche de 
solution.

Un responsable militaire 
américain a mis en 
garde son homologue 

chinois contre toutes “tactiques 
dangereuses, coercitives et 
potentiellement escalatoires” de 
Pékin en mer de Chine méridionale, 
à l’occasion d’un appel vidéo.
Malgré les nombreux sujets de 
friction actuellement entre les deux 
premières puissances mondiales - 
sur le commerce, la rivalité dans les 
technologies, les tensions en mer 
de Chine méridionale ou encore 
Taïwan -, Pékin et Washington 
tentent tous deux, depuis l’an 
passé, de maintenir un certain 
niveau d’échanges et de rencontres.
Mardi, heure chinoise, les deux 
parties ont indiqué que deux hauts 
responsables militaires chinois et 
américain avaient pu échanger lors 
d’un appel vidéo: Samuel Paparo, 

chef du commandement indo-
pacifique des Etats-Unis, et Wu 
Yanan, chef du Commandement du 
théâtre Sud de l’armée chinoise.
Samuel Paparo “a souligné 
l’importance de maintenir des 
lignes de communication entre les 
armées américaine et chinoise”, 
selon le communiqué diffusé par 
son commandement.
“De telles discussions entre de 
hauts dirigeants permettent de 
clarifier les intentions et de réduire 
les risques de perception erronée 
et d’erreur d’appréciation”, a-t-il 
aussi noté.
Mais il a également évoqué les 
récentes “interactions dangereuses 
avec les alliés des Etats-Unis” de la 
part de la Chine.
C’est pourquoi il a “exhorté 
l’Armée populaire de libération 
(armée chinoise, ndlr) à 

reconsidérer son utilisation de 
tactiques dangereuses, coercitives 
et potentiellement escalatoires 
en mer de Chine méridionale et 
ailleurs”, selon le communiqué.
Le Commandement du théâtre 
Sud de l’armée chinoise est 
responsable des activités militaires 
de la Chine dans la mer de Chine 
méridionale, où des navires chinois 
ont été impliqués ces derniers mois 
dans des confrontations avec des 
bateaux philippins.
La Chine revendique, au nom 
de raisons historiques, la quasi-
totalité des îlots de la mer de Chine 
méridionale, face à d’autres pays 
riverains (Philippines, Vietnam, 
Brunei, Malaisie), aux prétentions 
rivales.
La semaine dernière, elle a assuré 
avoir défendu “ses droits” de 
manière “légitime” après une 

énième collision entre des navires 
de ses garde-côtes et des bateaux 
philippins près d’un récif disputé 
dans cette zone maritime.
Côté chinois, le compte-rendu 
de l’appel vidéo de mardi donne 
peu de détails sur le contenu 

de la conversation, indiquant 
seulement que “les deux parties 
ont eu un échange de points de 
vue approfondi sur des questions 
d’intérêt commun”, selon le 
communiqué du ministère de la 
Défense.

La 161e réunion ministérielle 
du Conseil de coopération 
du Golfe, présidée par 

le Premier ministre et ministre 
des Affaires étrangères du 
Qatar, cheikh Mohammed ben 
Abdelrahman al-Thani, et à 
laquelle ont participé les ministres 
des Affaires étrangères du CCG, 
s’est tenue lundi à Riyad.
En marge de la réunion, le CCG a 
tenu trois réunions ministérielles 
distinctes avec la Russie, l’Inde et 
le Brésil afin d’ouvrir de nouveaux 
horizons de coopération.
La septième réunion ministérielle 
du dialogue stratégique CCG-
Russie s’est tenue en présence 
du ministre russe des Affaires 
étrangères, M. Sergueï Lavrov, 
la réunion CCG-Inde en 
présence du ministre indien 
des Affaires extérieures, M. 
SubrahmanyamJaishankar, et la 

réunion CCG-Brésil en présence 
du ministre brésilien des Affaires 
étrangères, M. Mauro Vieira.
Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères, le prince 
Faisal ben Farhane, et le vice-
ministre des Affaires étrangères, 
WaleedElkhereiji, ont participé à 
toutes les réunions.
Le secrétaire général du CCG, 
JasemAlbudaiwi, a souligné 
que les réunions ministérielles 
conjointes visaient à renforcer les 
relations stratégiques avec les pays 
et les organisations.
Les participants ont passé en revue 
les relations entre le CCG et la 
Russie et exploré les possibilités 
de renforcer et d’étendre la 
coopération. Ils ont également 
discuté de la crise actuelle entre la 
Russie et l’Ukraine et des efforts de 
la communauté internationale pour 
parvenir à une résolution pacifique 

et soutenir les initiatives visant à 
garantir la paix et la sécurité dans 
le monde.
Le ministre russe des Affaires 
étrangères, Sergueï Lavrov, 
s’exprime lors de la septième 
réunion ministérielle du dialogue 
stratégique CCG-Russie à 
Riyad, lundi. (Abdelrahman ben 
Chalhoub)
La réunion a souligné la nécessité 
d’une coordination accrue 
sur les questions régionales 
et internationales, ainsi que 
l’importance de la coopération 
multilatérale et d’une collaboration 
économique plus forte pour 
atteindre les objectifs mondiaux 
de développement durable.
M. Albudaiwi soutient que 
cette réunion «s’inscrit dans 
le prolongement des efforts 
considérables déployés par les 
deux parties pour renforcer les 

relations amicales qui répondent 
à leurs aspirations, d’autant plus 
que ce dialogue sert de plateforme 
permanente pour la discussion au 
niveau ministériel, étant donné 
qu’il facilite l’échange d’idées 
sur les principales questions 

d’intérêt mutuel, notamment les 
menaces qui pèsent sur la sécurité 
régionale et mondiale, ainsi que 
l’exploration des moyens de 
renforcer la coopération dans 
divers domaines afin de servir les 
intérêts communs».

Mercredi 11 Septembre 2024
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Affaire Paul Pogba :
La justice ordonne un procès pour six proches 

dont son frère Mathias

FC Barcelone :
Frenkie de Jong a disparu

Le Real Madrid et Manchester United foncent 
sur un joueur étonnant

LIBERIA - ALGÉRIE (0-3) :
La maîtrise et parfois la beauté

L’L’ayant emporté face à ayant emporté face à 
la Guinée Équatoriale la Guinée Équatoriale 
pour la première pour la première 

journée de ses qualifications journée de ses qualifications 
pour la CAN 2025, l’Équipe pour la CAN 2025, l’Équipe 
Nationale souhaitait enchaîner Nationale souhaitait enchaîner 
lors de son difficile déplacement lors de son difficile déplacement 
au Liberia.au Liberia.

Une première période riche Une première période riche 
en jeu et en maîtriseen jeu et en maîtrise

Ceux qui pensaient voir Ceux qui pensaient voir 
l’Algérie souffrir ont du être l’Algérie souffrir ont du être 
étonnés ! D’emblée, l’Équipe étonnés ! D’emblée, l’Équipe 
Nationale a posé le pied Nationale a posé le pied 
sur le ballon et fait preuve sur le ballon et fait preuve 
d’une maîtrise remarquable. d’une maîtrise remarquable. 
Mohamed Farsi, pourtant le petit Mohamed Farsi, pourtant le petit 
nouveau de cette équipe (c’était nouveau de cette équipe (c’était 
sa toute première cape), s’est sa toute première cape), s’est 
montré très, très intéressant. montré très, très intéressant. 
Disponible, offensif, incisif et Disponible, offensif, incisif et 
constamment à la recherche constamment à la recherche 
d’une combinaison, il a d’une combinaison, il a 
très fortement contribué au très fortement contribué au 
premier but des siens, dès la premier but des siens, dès la 
17ème minute, qu’inscrira 17ème minute, qu’inscrira 
officiellement Amine Gouiri officiellement Amine Gouiri 
(2 buts en 2 rencontres pour (2 buts en 2 rencontres pour 
l’attaquant rennais).l’attaquant rennais).
Au-delà du seul Farsi, c’est Au-delà du seul Farsi, c’est 
globalement toute l’EN qui, il globalement toute l’EN qui, il 

est vrai aidée par un adversaire est vrai aidée par un adversaire 
faible, brille et donne du plaisir faible, brille et donne du plaisir 
à des supporters qui ont souvent à des supporters qui ont souvent 
dû se contenter d’un jeu peu dû se contenter d’un jeu peu 
alléchant mais efficace. Adem alléchant mais efficace. Adem 
Zorgane, à son tour, récupère Zorgane, à son tour, récupère 
un grand nombre de ballons et un grand nombre de ballons et 
joue très juste, si juste qu’il se joue très juste, si juste qu’il se 
voit récompensé par une belle voit récompensé par une belle 
frappe qui finit au fond des filets frappe qui finit au fond des filets 
(0-2, 25’).(0-2, 25’).
Suite à ces deux réalisations, les Suite à ces deux réalisations, les 
Verts continueront à attaquer, Verts continueront à attaquer, 
toujours intelligemment, et toujours intelligemment, et 
Amine Gouiri manque de peu Amine Gouiri manque de peu 
d’inscrire un doublé sur un d’inscrire un doublé sur un 
superbe enroulé que détourne superbe enroulé que détourne 
magnifiquement le gardien magnifiquement le gardien 
adverse, qui venait de remplacer adverse, qui venait de remplacer 
l’habituel numéro 1, touché aux l’habituel numéro 1, touché aux 
ischio-jambiers.ischio-jambiers.
Une avance confortable à la Une avance confortable à la 
pause, un adversaire totalement pause, un adversaire totalement 
muselé et un jeu agréable. muselé et un jeu agréable. 
Tel était donc le bilan d’une Tel était donc le bilan d’une 
Algérie qui rentrait sereine aux Algérie qui rentrait sereine aux 
vestiaires.vestiaires.

Une seconde mi-temps de Une seconde mi-temps de 
gestion intelligentegestion intelligente

Le Liberia revient sur le Le Liberia revient sur le 
terrain avec bien d’autres terrain avec bien d’autres 

intentions. Trois changements, intentions. Trois changements, 
et justement trois changements et justement trois changements 
offensifs, sont imposés par offensifs, sont imposés par 
Mario Marinică, ce qui permet Mario Marinică, ce qui permet 
à son équipe d’effectivement à son équipe d’effectivement 
produire un autre football, produire un autre football, 
jouant bien plus haut mais sans jouant bien plus haut mais sans 
pour autant réellement mettre pour autant réellement mettre 
en danger les Verts.en danger les Verts.
La deuxième période se dispute La deuxième période se dispute 
d’ailleurs plus globalement sur d’ailleurs plus globalement sur 
ce faux rythme. Le Liberia ne ce faux rythme. Le Liberia ne 
parvient pas à accélérer le jeu et parvient pas à accélérer le jeu et 
l’Algérie gère intelligemment, l’Algérie gère intelligemment, 
sans trop forcer. Si le jeu de sans trop forcer. Si le jeu de 
l’EN penchait à droite durant l’EN penchait à droite durant 
les quarante-cinq premières les quarante-cinq premières 
minutes, c’est davantage minutes, c’est davantage 
à gauche, ensuite, comme à gauche, ensuite, comme 
l’illustre notamment le l’illustre notamment le 
réveil d’un Jaouen Hadjam réveil d’un Jaouen Hadjam 
jusqu’alors assez timoré. Sur jusqu’alors assez timoré. Sur 
les quelques actions adverses, les quelques actions adverses, 
Anthony Mandrea se montre Anthony Mandrea se montre 
par ailleurs systématiquement par ailleurs systématiquement 
propre et calme.propre et calme.
Dans le dernier quart d’heure de Dans le dernier quart d’heure de 
jeu, Vladimir Petkovic procède jeu, Vladimir Petkovic procède 
à une réorganisation tactique. à une réorganisation tactique. 
Il effectue trois changements Il effectue trois changements 
(Farsi, Benzia et Benrahma out, (Farsi, Benzia et Benrahma out, 

Atal, Kendouci et Bounedjah Atal, Kendouci et Bounedjah 
in) pour réveiller son équipe, in) pour réveiller son équipe, 
qui commençait à concéder qui commençait à concéder 
des occasions, mais aussi pour des occasions, mais aussi pour 
retrouver de l’allant offensif retrouver de l’allant offensif 
via un passage en 3-5-2... et via un passage en 3-5-2... et 
ça marche ! Immédiatement, ça marche ! Immédiatement, 
l’intenable Youcef Atal déborde, l’intenable Youcef Atal déborde, 
met le feu dans la défense met le feu dans la défense 
adverse et tire. Le ballon est adverse et tire. Le ballon est 
relâché par le gardien puis voit relâché par le gardien puis voit 
Bounedjah le terminer.Bounedjah le terminer.
Khacef fera à son tour son entrée, Khacef fera à son tour son entrée, 
en lieu et place d’Hadjam, en lieu et place d’Hadjam, 
puis le premier buteur, Gouiri, puis le premier buteur, Gouiri, 
permettra à Sayoud de faire permettra à Sayoud de faire 

ses débuts en sélection. Un ses débuts en sélection. Un 
dernier débordement adverse dernier débordement adverse 
verra la frappe libérienne rater verra la frappe libérienne rater 
le cadre, pourtant quasiment le cadre, pourtant quasiment 
à bout portant. Une belle à bout portant. Une belle 
combinaison algérienne entre combinaison algérienne entre 
Bounedjah et Sayoud verra la Bounedjah et Sayoud verra la 
frappe de Kendouci repoussée frappe de Kendouci repoussée 
par le gardien, dans le temps par le gardien, dans le temps 
additionnel. Plus tard, un autre additionnel. Plus tard, un autre 
corner bien tiré par Sayoud corner bien tiré par Sayoud 
puis un beau centre de Khacef puis un beau centre de Khacef 
ne permettront pas à l’Algérie ne permettront pas à l’Algérie 
de marquer un quatrième but. de marquer un quatrième but. 
Bravo aux Verts, qui comptent Bravo aux Verts, qui comptent 
6 points en 2 journées dans ce 6 points en 2 journées dans ce 
groupe E !groupe E ! La justice a ordonné ce a justice a ordonné ce 

mardi un procès pour mardi un procès pour 
six proches de Paul six proches de Paul 

Pogba, dont son frère Mathias, Pogba, dont son frère Mathias, 
dans le cadre de l’affaire de sa dans le cadre de l’affaire de sa 
séquestration survenue en mars séquestration survenue en mars 
2022.2022.
Un nouveau rebondissement Un nouveau rebondissement 
dans l’affaire Pogba. En effet, dans l’affaire Pogba. En effet, 
il y aura bien un procès dans il y aura bien un procès dans 
l’affaire de la séquestration du l’affaire de la séquestration du 
milieu de terrain français. Deux milieu de terrain français. Deux 
juges d’instruction parisiens juges d’instruction parisiens 
ont ordonné ce mardi le renvoi ont ordonné ce mardi le renvoi 
devant le tribunal correctionnel devant le tribunal correctionnel 
de six connaissances et de six connaissances et 
proches de Paul Pogba, dont proches de Paul Pogba, dont 

son frère Mathias, après deux son frère Mathias, après deux 
ans d’investigations sur la ans d’investigations sur la 
séquestration et l’extorsion du séquestration et l’extorsion du 
footballeur en 2022, a indiqué footballeur en 2022, a indiqué 
l’Agence France Presse.l’Agence France Presse.
Le joueur racontait avoir été Le joueur racontait avoir été 
séquestré dans un appartement séquestré dans un appartement 
de Montévrain (Seine-et-Marne) de Montévrain (Seine-et-Marne) 
par des hommes cagoulés et par des hommes cagoulés et 
armés d’un fusil d’assaut, en armés d’un fusil d’assaut, en 
mars 2022. Ces malfaiteurs mars 2022. Ces malfaiteurs 
l’auraient par la suite contraint l’auraient par la suite contraint 
à leur remettre de l’argent et à leur remettre de l’argent et 
l’auraient forcé à signer des l’auraient forcé à signer des 
contrats commerciaux. Les contrats commerciaux. Les 
braqueurs non identifiés lui braqueurs non identifiés lui 
auraient réclamé pas moins de auraient réclamé pas moins de 

13 millions d’euros.13 millions d’euros.
Une affaire familialeUne affaire familiale

Le grand frère de la fratrie Pogba Le grand frère de la fratrie Pogba 
avait publié en 2022 une série de avait publié en 2022 une série de 
vidéos sur les réseaux sociaux vidéos sur les réseaux sociaux 
durant lesquelles il accablait son durant lesquelles il accablait son 
frère et affirmait que ce dernier frère et affirmait que ce dernier 
les avait abandonnés depuis les avait abandonnés depuis 
plusieurs mois, faisant tourner plusieurs mois, faisant tourner 
cette affaire en drame familial.cette affaire en drame familial.
Cette année n’est décidément Cette année n’est décidément 
pas la plus reluisante pour le pas la plus reluisante pour le 
champion du monde 2018, qui a champion du monde 2018, qui a 
été suspendu sportivement pour été suspendu sportivement pour 
les quatre prochaines années les quatre prochaines années 
après avoir été testé positif à la après avoir été testé positif à la 
testostérone.testostérone.

Le milieu de terrain n’a e milieu de terrain n’a 
plus joué depuis avril et plus joué depuis avril et 
tout indique qu’il ne fera tout indique qu’il ne fera 

pas son retour avant plusieurs pas son retour avant plusieurs 
semaines voire plusieurs mois…semaines voire plusieurs mois…
Mais où est passé Frenkie de Mais où est passé Frenkie de 
Jong ? Si le FC Barcelone a Jong ? Si le FC Barcelone a 
lancé sa saison sur les chapeaux lancé sa saison sur les chapeaux 
de roues, avec quatre victoires de roues, avec quatre victoires 
en autant de journées, il y a un en autant de journées, il y a un 
grand absent : le Néerlandais. grand absent : le Néerlandais. 
L’ancien de l’Ajax n’a plus L’ancien de l’Ajax n’a plus 
foulé les pelouses depuis le 21 foulé les pelouses depuis le 21 
avril dernier et sa blessure à avril dernier et sa blessure à 
la cheville lors d’un Clasico. la cheville lors d’un Clasico. 
Déjà critiqué régulièrement ces Déjà critiqué régulièrement ces 
dernières saisons et souvent dernières saisons et souvent 
présenté comme un joueur mis présenté comme un joueur mis 
sur le marché pour renflouer les sur le marché pour renflouer les 
caisses, cette situation n’arrange caisses, cette situation n’arrange 
rien…rien…
Le quotidien Sport fait un Le quotidien Sport fait un 
gros point sur sa situation, et gros point sur sa situation, et 
confirme ce bras de fer entre le confirme ce bras de fer entre le 

milieu de terrain et sa direction. milieu de terrain et sa direction. 
Cette dernière souhaite qu’il se Cette dernière souhaite qu’il se 
fasse opérer, mais le joueur ne fasse opérer, mais le joueur ne 
l’entend pas de cette oreille. l’entend pas de cette oreille. 
Il estime qu’une intervention Il estime qu’une intervention 
chirurgicale ne garantirait pas chirurgicale ne garantirait pas 
forcément sa récupération forcément sa récupération 
totale. De son côté, le Barça est totale. De son côté, le Barça est 
très clair : il ne rejouera pas tant très clair : il ne rejouera pas tant 
qu’il ne sera pas à 100% et qu’il qu’il ne sera pas à 100% et qu’il 
n’y aura plus aucun risque pour n’y aura plus aucun risque pour 
sa cheville.sa cheville.

On ne sait pas quand On ne sait pas quand 
il rejouerail rejouera

Les prévisions initiales du Les prévisions initiales du 
club indiquaient d’ailleurs un club indiquaient d’ailleurs un 
retour pour le début de cette retour pour le début de cette 
saison. Puis, ces prévisions ont saison. Puis, ces prévisions ont 
été décalées au retour de cette été décalées au retour de cette 
première trêve internationale. première trêve internationale. 
Mais comme l’explique le Mais comme l’explique le 
média catalan, le Néerlandais média catalan, le Néerlandais 
ne sera pas de retour si tôt ; son ne sera pas de retour si tôt ; son 
absence est déjà actée pour la absence est déjà actée pour la 

reprise de la Liga, puis pour le reprise de la Liga, puis pour le 
match face à l’AS Monaco en match face à l’AS Monaco en 
Ligue des Champions dans un Ligue des Champions dans un 
peu plus d’une semaine. Il n’y a peu plus d’une semaine. Il n’y a 
même pas de date de retour en même pas de date de retour en 
vue, alors que le joueur assiste vue, alors que le joueur assiste 

aux rencontres de son équipe en aux rencontres de son équipe en 
tribunes, et réalise des exercices tribunes, et réalise des exercices 
de récupération de son côté.de récupération de son côté.
Une situation très complexe Une situation très complexe 
voire ubuesque, et qui agace voire ubuesque, et qui agace 
forcément la direction du Barça, forcément la direction du Barça, 
à l’heure où Frenkie de Jong à l’heure où Frenkie de Jong 

est tout simplement le joueur est tout simplement le joueur 
le mieux payé du championnat le mieux payé du championnat 
espagnol, devant son coéquipier espagnol, devant son coéquipier 
Robert Lewandowski et devant Robert Lewandowski et devant 
Kylian Mbappé. Autant dire Kylian Mbappé. Autant dire 
que les choses risquent de que les choses risquent de 
s’envenimer assez rapidement…s’envenimer assez rapidement…

Les Merengues et les es Merengues et les 
Red Devils suivent un Red Devils suivent un 
attaquant de Liga pas attaquant de Liga pas 

forcément très médiatisé…forcément très médiatisé…
Le Real Madrid a, depuis des Le Real Madrid a, depuis des 
années déjà, lancé une politique années déjà, lancé une politique 
de recrutement agressive visant de recrutement agressive visant 
à enrôler certains des plus gros à enrôler certains des plus gros 
espoirs de la planète avant qu’ils espoirs de la planète avant qu’ils 
n’explosent ailleurs. Endrick n’explosent ailleurs. Endrick 
en est le dernier exemple, et en est le dernier exemple, et 
il ne sera pas le dernier, c’est il ne sera pas le dernier, c’est 
une évidence. Si le marché une évidence. Si le marché 
brésilien regorge de pépites, le brésilien regorge de pépites, le 
vivier espagnol est tout aussi vivier espagnol est tout aussi 
intéressant, comme le montrent intéressant, comme le montrent 
le titre olympique et l’Euro U19 le titre olympique et l’Euro U19 
glanés par nos voisins ibériques glanés par nos voisins ibériques 
cet été.cet été.
Et il y a donc un nouvel Et il y a donc un nouvel 
attaquant qui plaît beaucoup attaquant qui plaît beaucoup 
aux Merengues selon AS : aux Merengues selon AS : 

Juanlu Sanchez, de Séville. Le Juanlu Sanchez, de Séville. Le 
joueur de 21 ans n’est pourtant joueur de 21 ans n’est pourtant 
pas un joueur spécialement pas un joueur spécialement 
mis en avant d’un point de vue mis en avant d’un point de vue 
médiatique, mais le Real Madrid médiatique, mais le Real Madrid 
le suit depuis un moment déjà. le suit depuis un moment déjà. 
Joueur de côté avec des qualités Joueur de côté avec des qualités 
physiques supérieures, mais physiques supérieures, mais 
aussi doué techniquement et aussi doué techniquement et 
polyvalent à tel point qu’il joue polyvalent à tel point qu’il joue 
parfois en tant que milieu de parfois en tant que milieu de 
terrain en club et même latéral, terrain en club et même latéral, 
il est sur les tablettes de la il est sur les tablettes de la 
direction madrilène qui espère direction madrilène qui espère 
qu’il ne prolongera pas à Séville, qu’il ne prolongera pas à Séville, 
où son contrat expire en 2026.où son contrat expire en 2026.

Une belle coteUne belle cote
Sa clause libératoire de 20 Sa clause libératoire de 20 
millions d’euros en fait une millions d’euros en fait une 
bonne affaire, lui qui a inscrit bonne affaire, lui qui a inscrit 
un but en quatre rencontres de un but en quatre rencontres de 
championnat espagnol cette championnat espagnol cette 

saison. Mais le Real Madrid saison. Mais le Real Madrid 
n’est, sans surprise, pas le n’est, sans surprise, pas le 
seul gros club intéressé par seul gros club intéressé par 
le médaillé d’or aux Jeux le médaillé d’or aux Jeux 
Olympiques de Paris, puisque le Olympiques de Paris, puisque le 
média indique que Manchester média indique que Manchester 
United a aussi l’intention de United a aussi l’intention de 
passer à l’attaque dans un avenir passer à l’attaque dans un avenir 
proche.proche.
Des scouts mandatés par les Red Des scouts mandatés par les Red 
Devils l’ont notamment suivi aux Devils l’ont notamment suivi aux 
Jeux Olympiques, puis lors des Jeux Olympiques, puis lors des 
premiers matchs de Séville cette premiers matchs de Séville cette 
saison, et ont été convaincus par saison, et ont été convaincus par 
ce qu’il a montré. Autant dire ce qu’il a montré. Autant dire 
que dans les prochains mois, que dans les prochains mois, 
Séville risque de recevoir des Séville risque de recevoir des 
propositions intéressantes et propositions intéressantes et 
voir sa pépite filer, surtout que voir sa pépite filer, surtout que 
la situation sportive et financière la situation sportive et financière 
du 19e de Liga est très tendue…du 19e de Liga est très tendue…
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BOXE :
La Fédération algérienne rejoint la World Boxing

La Fédération algérienne a Fédération algérienne 
de boxe (FAB) a rejoint la de boxe (FAB) a rejoint la 
World Boxing, nouvelle World Boxing, nouvelle 

instance internationale agréée instance internationale agréée 
par le Comité international par le Comité international 
olympique (CIO) qui veille à olympique (CIO) qui veille à 
ce que la boxe reste au cœur ce que la boxe reste au cœur 
du mouvement olympique, du mouvement olympique, 
a annoncé mardi la Comité a annoncé mardi la Comité 
olympique et sportif algérien olympique et sportif algérien 
(COA).(COA).
«La Fédération algérienne «La Fédération algérienne 
de boxe, à sa tête le président de boxe, à sa tête le président 
Youcef Khelifi, informe Youcef Khelifi, informe 
l’opinion publique qu’elle l’opinion publique qu’elle 
a officiellement adhéré à la a officiellement adhéré à la 
nouvelle instance internationale nouvelle instance internationale 
World Boxing», a annoncé de World Boxing», a annoncé de 
son côté, l’instance fédérale son côté, l’instance fédérale 
dans un communiqué, diffusé dans un communiqué, diffusé 
sur son site officiel.sur son site officiel.
Pour sa part, la World Boxing Pour sa part, la World Boxing 
a indiqué que «les fédérations a indiqué que «les fédérations 
nationales de boxe au Japon et en nationales de boxe au Japon et en 
Algérie sont devenues les deux Algérie sont devenues les deux 
derniers pays à rejoindre World derniers pays à rejoindre World 
Boxing. Cela signifie que World Boxing. Cela signifie que World 
Boxing compte maintenant Boxing compte maintenant 
44 membres couvrant les cinq 44 membres couvrant les cinq 
continents qui rivalisent dans la continents qui rivalisent dans la 
boxe internationale, dont 7 qui boxe internationale, dont 7 qui 
ont rejoint depuis la fin des Jeux ont rejoint depuis la fin des Jeux 
olympiques de 2024».olympiques de 2024».
«Le Japon et l’Algérie portent à «Le Japon et l’Algérie portent à 
sept le nombre de pays qui ont sept le nombre de pays qui ont 
rejoint World Boxing depuis rejoint World Boxing depuis 
la fin des Jeux olympiques la fin des Jeux olympiques 
de Paris 2024 et font suite de Paris 2024 et font suite 

à l’approbation récente des à l’approbation récente des 
demandes d’adhésion du demandes d’adhésion du 
Taipei chinois, du Pakistan, Taipei chinois, du Pakistan, 
du Bhoutan, de Fidji et de du Bhoutan, de Fidji et de 
l’Equateur», ajoute la même l’Equateur», ajoute la même 
source.source.
Suite à ces deux nouvelles Suite à ces deux nouvelles 
adhésions, le président de adhésions, le président de 
World Boxing, Boris van der World Boxing, Boris van der 
Vorst, a estimé que «l’arrivée du Vorst, a estimé que «l’arrivée du 
Japon et de l’Algérie renforce Japon et de l’Algérie renforce 

le profil mondial de World le profil mondial de World 
Boxing en augmentant notre Boxing en augmentant notre 
présence en Asie et en Afrique. présence en Asie et en Afrique. 
Leur décision de rejoindre Leur décision de rejoindre 
World Boxing est une nouvelle World Boxing est une nouvelle 
preuve du désir de changement preuve du désir de changement 
largement répandu dans notre largement répandu dans notre 
sport et illustre à quel point il est sport et illustre à quel point il est 
important que nous conservions important que nous conservions 
la place de la boxe au cœur du la place de la boxe au cœur du 
mouvement olympique».mouvement olympique».

«Nous continuons à traiter «Nous continuons à traiter 
les candidatures d’un certain les candidatures d’un certain 
nombre de pays et il est clair que nombre de pays et il est clair que 
de plus en plus de fédérations de plus en plus de fédérations 
nationales reconnaissent que nationales reconnaissent que 
l’adhésion à World Boxing l’adhésion à World Boxing 
est le seul moyen de garantir est le seul moyen de garantir 
que leurs boxeurs pourront que leurs boxeurs pourront 
continuer à poursuivre leur continuer à poursuivre leur 
rêve de concourir sur la plus rêve de concourir sur la plus 
grande scène du sport aux Jeux grande scène du sport aux Jeux 

olympiques», a-t-il ajouté.olympiques», a-t-il ajouté.
La World Boxing a été lancée La World Boxing a été lancée 
en avril 2023 et vise à maintenir en avril 2023 et vise à maintenir 
la boxe aux Jeux olympiques. la boxe aux Jeux olympiques. 
Le 7 mai 2024, elle a tenu la Le 7 mai 2024, elle a tenu la 
première réunion officielle avec première réunion officielle avec 
le CIO, qui a marqué le début le CIO, qui a marqué le début 
d’une collaboration formelle d’une collaboration formelle 
visant à établir une voie pour visant à établir une voie pour 
que la boxe reste aux Jeux que la boxe reste aux Jeux 
olympiques.olympiques.



Affaire Paul Pogba :
La justice ordonne un procès pour six proches 

dont son frère Mathias

FC Barcelone :
Frenkie de Jong a disparu

Le Real Madrid et Manchester United foncent 
sur un joueur étonnant

La justice a ordonné ce 
mardi un procès pour 
six proches de Paul 

Pogba, dont son frère Mathias, 
dans le cadre de l’affaire de sa 
séquestration survenue en mars 
2022.
Un nouveau rebondissement 
dans l’affaire Pogba. En effet, 
il y aura bien un procès dans 
l’affaire de la séquestration du 
milieu de terrain français. Deux 
juges d’instruction parisiens 
ont ordonné ce mardi le renvoi 
devant le tribunal correctionnel 
de six connaissances et 
proches de Paul Pogba, dont 

son frère Mathias, après deux 
ans d’investigations sur la 
séquestration et l’extorsion du 
footballeur en 2022, a indiqué 
l’Agence France Presse.
Le joueur racontait avoir été 
séquestré dans un appartement 
de Montévrain (Seine-et-Marne) 
par des hommes cagoulés et 
armés d’un fusil d’assaut, en 
mars 2022. Ces malfaiteurs 
l’auraient par la suite contraint 
à leur remettre de l’argent et 
l’auraient forcé à signer des 
contrats commerciaux. Les 
braqueurs non identifiés lui 
auraient réclamé pas moins de 

13 millions d’euros.
Une affaire familiale

Le grand frère de la fratrie Pogba 
avait publié en 2022 une série de 
vidéos sur les réseaux sociaux 
durant lesquelles il accablait son 
frère et affirmait que ce dernier 
les avait abandonnés depuis 
plusieurs mois, faisant tourner 
cette affaire en drame familial.
Cette année n’est décidément 
pas la plus reluisante pour le 
champion du monde 2018, qui a 
été suspendu sportivement pour 
les quatre prochaines années 
après avoir été testé positif à la 
testostérone.

Le milieu de terrain n’a 
plus joué depuis avril et 
tout indique qu’il ne fera 

pas son retour avant plusieurs 
semaines voire plusieurs mois…
Mais où est passé Frenkie de 
Jong ? Si le FC Barcelone a 
lancé sa saison sur les chapeaux 
de roues, avec quatre victoires 
en autant de journées, il y a un 
grand absent : le Néerlandais. 
L’ancien de l’Ajax n’a plus 
foulé les pelouses depuis le 21 
avril dernier et sa blessure à 
la cheville lors d’un Clasico. 
Déjà critiqué régulièrement ces 
dernières saisons et souvent 
présenté comme un joueur mis 
sur le marché pour renflouer les 
caisses, cette situation n’arrange 
rien…
Le quotidien Sport fait un 
gros point sur sa situation, et 
confirme ce bras de fer entre le 

milieu de terrain et sa direction. 
Cette dernière souhaite qu’il se 
fasse opérer, mais le joueur ne 
l’entend pas de cette oreille. 
Il estime qu’une intervention 
chirurgicale ne garantirait pas 
forcément sa récupération 
totale. De son côté, le Barça est 
très clair : il ne rejouera pas tant 
qu’il ne sera pas à 100% et qu’il 
n’y aura plus aucun risque pour 
sa cheville.

On ne sait pas quand 
il rejouera

Les prévisions initiales du 
club indiquaient d’ailleurs un 
retour pour le début de cette 
saison. Puis, ces prévisions ont 
été décalées au retour de cette 
première trêve internationale. 
Mais comme l’explique le 
média catalan, le Néerlandais 
ne sera pas de retour si tôt ; son 
absence est déjà actée pour la 

reprise de la Liga, puis pour le 
match face à l’AS Monaco en 
Ligue des Champions dans un 
peu plus d’une semaine. Il n’y a 
même pas de date de retour en 
vue, alors que le joueur assiste 

aux rencontres de son équipe en 
tribunes, et réalise des exercices 
de récupération de son côté.
Une situation très complexe 
voire ubuesque, et qui agace 
forcément la direction du Barça, 
à l’heure où Frenkie de Jong 

est tout simplement le joueur 
le mieux payé du championnat 
espagnol, devant son coéquipier 
Robert Lewandowski et devant 
Kylian Mbappé. Autant dire 
que les choses risquent de 
s’envenimer assez rapidement…

Les Merengues et les 
Red Devils suivent un 
attaquant de Liga pas 

forcément très médiatisé…
Le Real Madrid a, depuis des 
années déjà, lancé une politique 
de recrutement agressive visant 
à enrôler certains des plus gros 
espoirs de la planète avant qu’ils 
n’explosent ailleurs. Endrick 
en est le dernier exemple, et 
il ne sera pas le dernier, c’est 
une évidence. Si le marché 
brésilien regorge de pépites, le 
vivier espagnol est tout aussi 
intéressant, comme le montrent 
le titre olympique et l’Euro U19 
glanés par nos voisins ibériques 
cet été.
Et il y a donc un nouvel 
attaquant qui plaît beaucoup 
aux Merengues selon AS : 

Juanlu Sanchez, de Séville. Le 
joueur de 21 ans n’est pourtant 
pas un joueur spécialement 
mis en avant d’un point de vue 
médiatique, mais le Real Madrid 
le suit depuis un moment déjà. 
Joueur de côté avec des qualités 
physiques supérieures, mais 
aussi doué techniquement et 
polyvalent à tel point qu’il joue 
parfois en tant que milieu de 
terrain en club et même latéral, 
il est sur les tablettes de la 
direction madrilène qui espère 
qu’il ne prolongera pas à Séville, 
où son contrat expire en 2026.

Une belle cote
Sa clause libératoire de 20 
millions d’euros en fait une 
bonne affaire, lui qui a inscrit 
un but en quatre rencontres de 
championnat espagnol cette 

saison. Mais le Real Madrid 
n’est, sans surprise, pas le 
seul gros club intéressé par 
le médaillé d’or aux Jeux 
Olympiques de Paris, puisque le 
média indique que Manchester 
United a aussi l’intention de 
passer à l’attaque dans un avenir 
proche.
Des scouts mandatés par les Red 
Devils l’ont notamment suivi aux 
Jeux Olympiques, puis lors des 
premiers matchs de Séville cette 
saison, et ont été convaincus par 
ce qu’il a montré. Autant dire 
que dans les prochains mois, 
Séville risque de recevoir des 
propositions intéressantes et 
voir sa pépite filer, surtout que 
la situation sportive et financière 
du 19e de Liga est très tendue…
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En Bref...

Attention à cette mise à jour de Windows 11, elle 
risque de bloquer et faire chauffer votre PC

Comment vous assurer que vos écouteurs 
Bluetooth sont vraiment sécurisés Les ingénieurs de SpaceX, 

l’entreprise de construction 

d’engins spatiaux d’Elon Musk, 

ont dû trembler, dimanche, à la 

lecture des derniers tweets de leur 

patron. Sur X (son réseau social), 

il a annoncé vouloir faire atterrir 

un vaisseau spatial sans équipage 

sur Mars dans deux ans, lorsque 

la fenêtre de transfert entre la 

Terre et Mars sera ouverte.

Une façon de « tester la fiabilité 

d’un atterrissage intact sur Mars 

», a déclaré Musk, ajoutant que 

si ces atterrissages se passent 

bien, son entreprise lancera ses 

premiers vols avec équipage vers 

Mars dans quatre ans.

En avril, Elon Musk avait 

pourtant dressé un rétroplanning 

différent : cinq ans pour le 

premier vol Martien et sept ans 

pour la première mission avec 

équipage.

Et l’ambition du milliardaire 

américain ne s’arrête pas là. 

« À partir de là, le nombre de 

vols augmentera de manière 

exponentielle, l’objectif étant de 

construire une ville autonome 

dans une vingtaine d’années », 

ajoute-t-il.

Dans un autre tweet du même 

jour, le directeur de SpaceX 

pondérait tout de même 

cette ambition : « Il coûte 

actuellement environ un 

milliard de dollars par tonne de 

charge utile pour atteindre la 

surface de Mars. Ce coût doit 

être ramené à 100.000 dollars 

par tonne pour y construire une 

ville autonome, ce qui signifie 

que la technologie doit être 

10.000 fois plus performante. 

C’est extrêmement difficile, 

mais pas impossible. »

Bonne nouvelle cependant, le 
bug ne concerne pour l’instant 
qu’une minorité d’utilisateurs 
et d’utilisatrices, membres du 
programme Windows Insider.
À peine déployée, déjà 
sévèrement buguée. La build 
26120.1542 de Windows 11 
(KB5041872) devait apporter des 
modifications d’emplacement 
des widgets sur la barre des 
tâches et corriger un certain 
nombre d’instabilités, mais 
une bonne partie des insiders 
membres du canal dev devront 
attendre. Et pour cause, la mise 
à jour peine à se télécharger sur 
nombre significatif de machines. 
Dans certains cas, elle pousse 
même l’utilisation du CPU dans 
ses retranchements, causant un 
plantage général du PC.
Veuillez patienter…. pour une 

durée indéterminée
Téléchargement bloqué à 8%, 
CPU monopolisé à 100%, échec 
de la mise à jour : voici quelques-
uns des écueils rencontrés par 

de nombreux early insiders 
membres du canal dev. Sous un 
post dédié au problème publié 
par un internaute sur le forum 
de Microsoft, les voix s’élèvent. 
La prochaine mise à jour 
cumulative de Windows 11 est 
buguée avant même d’avoir été 
installée, faisant planter les PC 
les uns après les autres.
La seule solution viable sur 
le long terme serait, pour le 
moment, de redémarrer les 
ordinateurs concernés par le 
souci, afin de mettre en pause 
le téléchargement de la build 
problématique. Et gare à celles et 
ceux qui essaieraient de relancer 
l’installation de KB5041872 
malgré tout.

Des solutions artisanales en 
attendant un patch officiel

Dans l’obscurité des mises à 
jour expérimentales soumises 
au canal dev, un phare dans la 
nuit cependant : un internaute 
explique avoir constaté que 
l’utilisation élevée du CPU 

est imputable au service 
TiWorker.exe (Windows 
Update Trusted Installer 
Worker Process). En stoppant 
le processus, et en réinstallant 
offline la build KB5041872 
(fichier *.msu disponible dans 
le catalogue d’updates de 
Microsoft), le double problème 
de téléchargement et de 
surutilisation du CPU aurait été 
contourné après redémarrage du 
PC et vérification manuelle des 
mises à jour disponibles dans 
Windows Update.
D’autres internautes auraient 
aussi réussi à venir à bout de 
ce plantage en désinstallant 
les builds KB5041872 (update 
de sécurité Windows) et 
KB5037898 (Feature update), 
avant de les réinstaller 
proprement via Windows 
Update, puis d’enfin parvenir 
à récupérer une version non 
buguée de la mise à jour 
KB5041872.
Prévenue depuis la fin du mois 

d’août, Microsoft n’a pas encore 
communiqué sur le sujet, et, si 
vous n’avez pas l’envie ni la 
patience de faire un roll back 
dans l’espoir de récupérer des 
versions réparées des trois mises 
à jour incriminées, nous ne 
pouvons que vous conseiller de 
patienter avant de télécharger 
l’update dysfonctionnelle.

Windows 11 de Microsoft 
redéfinit l’expérience utilisateur 
avec une interface repensée, 
des widgets personnalisables 
et une intégration renforcée 
de Microsoft Teams. Chaque 
innovation vise à optimiser et 
enrichir l’utilisation quotidienne 
de votre appareil. Que vous 
soyez professionnel, créateur ou 
utilisateur lambda, Windows 11 
répond à vos besoins en alliant 
efficacité et plaisir d’utilisation.

Kamala Harris a fait parler 
d’elle en affichant sa 
préférence pour les 

écouteurs filaires plutôt que 
Bluetooth. Sa fonction justifie 
cette mesure de sécurité, car 
cette technologie sans fil peut 
présenter certains risques. Mais 
pour les utilisateurs lambda, ils 
sont moindres. Ce n’est pourtant 
pas une raison po Mieux vaut 
prévenir que guérir en matière 
de sécurité numérique. C’est le 
message qu’a voulu faire passer 
Kamala Harris en optant pour 
des écouteurs filaires. Un choix 
qui tranche avec les habitudes 
de la plupart d’entre nous. Mais 
la candidate a raison de ne pas 
opter pour le Bluetooth, qui peut 
être fragilisé par des failles de 
sécurité propres à la technologie 
sans fil.
Bien que la majorité d’entre nous 
ne soit pas des cibles de premier 
ordre comme la candidate 
démocrate, il est important de 
prendre au sérieux ces risques et 
d’adopter les bons réflexes pour 
sécuriser notre utilisation du 
Bluetooth au quotidien.
Les craintes de Kamala Harris 
face au Bluetooth
Selon plusieurs de ses anciens 
collaborateurs, Kamala 

Harris « a longtemps pensé 
que les écouteurs Bluetooth 
constituaient un risque pour 
la sécurité » et préfère donc 
utiliser des écouteurs filaires. 
Et pour cause, les experts en 
cybersécurité s’accordent sur le 
fait que le Bluetooth comporte 
des failles de sécurité propres à 
sa technologie.
« La connexion physique [des 
écouteurs filaires] est beaucoup 
plus sécurisée, car elle élimine 
le risque que le signal sans fil 
soit intercepté », explique Maril 
Vernon, une hackeuse éthique 
reconnue, à nos confrères du 
HuffPost (édition américaine). 
En effet, le Bluetooth transmet 

des données par voie aérienne, 
ce qui le rend vulnérable aux 
menaces à proximité. Un pirate 
pourrait ainsi capter la connexion 
et récupérer des informations 
sensibles transitant par ce biais. 
Pour une personnalité politique 
de premier plan comme Kamala 
Harris, cette possibilité présente 
des conséquences pour le 
moins embarrassantes pour sa 
campagne électorale. ur négliger 
leur sécurisation.
Comment sécuriser votre 
utilisation du Bluetooth
Certes, la plupart d’entre nous 
ne courent pas les mêmes 
risques que Kamala Harris. 
Mais cela ne signifie pas pour 

autant que nous pouvons nous 
permettre de négliger la sécurité 
de nos appareils Bluetooth. 
Heureusement, quelques gestes 
simples peuvent nous aider à 
mieux nous protéger.

Tout d’abord, la Commission 
fédérale des communications 
recommande de désactiver le 
Bluetooth lorsqu’on ne s’en 
sert pas afin de réduire la 
fenêtre d’opportunité pour les 
pirates. Vérifiez régulièrement 
les appareils couplés à votre 
connexion Bluetooth.

Kevin Johnson, P.-D.G. du 
cabinet de conseil Secure Ideas et 
pirate informatique qui conseille 
les entreprises en cybersécurité, 
explique que « tout appareil 
Bluetooth peut potentiellement 
partager des données sans que 
vous le sachiez ».

Pensez à les déconnecter 
dès que vous n’en avez plus 
besoin, comme le préconise 
Cybermalveillance.gouv. 
Enfin, optez pour des versions 
Bluetooth récentes et gardez vos 
appareils à jour pour bénéficier 
des dernières sécurités en date.
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Le syndrome de Bickerstaff 
est une maladie 
neurologique qui touche 

les muscles.
Définition : c›est quoi le 
Syndrome de Bickerstaff ? 
Le syndrome de Bickerstaff ou 
encéphalite du tronc cérébral 
de Bickerstaff est une maladie 
neurologie rare qui se caractérise 
par une paralysie des muscles 
oculaires et une ataxie (manque de 
coordination des mouvements). 
Il est souvent déclenché par 
des infections antérerieurs et 
peut être considéré comme une 
forme atypique du syndrome 
de Guillain-Barré (SGB) car 
les deux maladies partagent des 
caractéristiques cliniques.

Quelles sont les causes du 
Syndrome de Bickerstaff ?

Il est généralement causé par une 
infection virale ou bactérienne 
qui déclenche une réaction 
anormale au niveau du système 
immunitaire qui se met alors 
à attaquer le système nerveux. 
Parmi les infections déjà 
associées à ce syndrome :
le virus de l›herpès simplex
le cytomégalovirus,
le virus d›Epstein-Barr,
le virus de la varicelle-zona
 le virus de la rougeole

Salmonella typhi (bactérie de la 
fièvre typhoïde)
Mycoplasma pneumoniae 
(bactérie responsable 
d›infections des voies 
respiratoires)
Campylobacter jejuni (bactérie 
qui peut être responsable du 
SGB)
«Il a été rapporté qu›il se 
produisait à la suite d›infections 
des voies respiratoires 
supérieures ou du tractus 
gastro-intestinal. Bien que le 
mécanisme pathologique exact 
ne soit pas entièrement compris, 
il est associé à la présence de 
l›anticorps anganglioside, anti-
GQ1b» selon le Portail des 
maladies rares (Orphanet).
Quels sont les symptômes du 
Syndrome de Bickerstaff ?

Les symptômes du syndrome de 
Bickerstaff peuvent varier d›une 
personne à l›autre en termes de 
sévérité et de combinaison. Il 
peut s›agir de :
Paralysie pour les muscles des 
yeux
Faiblesse musculaire dans les 
bras et les jambes
Réflexes vifs et exagérés
Somnolence
Réponse anormale des pieds à 
une stimulation

Troubles sensoriels (picotements, 
engourdissement)
Ataxie ou perte de coordination 
des mouvements
Confusion
Dans une étude publiée dans 
le Journal of neurology, 
neurosurgery and psychiatry 
(BMJ), un jeune de 17 ans 
a développé de la fièvre et 
de la diarrhée, suivies d›une 
démarche instable, de vertiges 
et de vomissements. Le patient 
était somnolent et il présentait 
une paralysie faciale et une 
légère faiblesse dans les quatre 
membres. Il a également rapporté 
des sensations de picotements 

dans les mains et les pieds. 
Comment diagnostiquer le 
Syndrome de Bickerstaff ?

Le diagnostic est basé sur 
les résultats cliniques et 
l›observation des symptômes 
décrits. Le médecin recueille les 
antécédents médicaux du patient. 
Des tests sanguins tels que la 
recherche d›anticorps anti-GQ1b 
IgG et des analyses du liquide 
céphalorachidien peuvent 
être effectués pour rechercher 
des signes d›inflammation ou 
d›autres anomalies. L›électro-
encéphalogramme évalue 
l›activité du cerveau et peut 
confirmer le diagnostic.

Quels sont les traitements du 
Syndrome de Bickerstaff ?
Le traitement repose sur 
l’utilisation de deux méthodes 
principales : l’immunothérapie 
par immunoglobuline 
intraveineuse (IVIg) et un 
échange plasmatique (ou 
plasmaphérèse). L’échange 
plasmatique consiste à prélever le 
plasma «malade» et le remplacer 
par du plasma sain ou une 
solution de remplacement. Cette 
technique vise à débarrasser 
le plasma des substances 
toxiques telles que les anticorps 
anormaux liés à la maladie. Le 
corps médical peut prescrire des 
médicaments contre la douleur et 
en cas de complications graves, 
une hospitalisation peut être 
nécessaire.

Quelle est l’évolution de la 
maladie ?

L’évolution est généralement 
positive avec «une rémission 
complète des symptômes dans 
les 6 mois chez plus de la moitié 
des patients avec un traitement 
approprié» indique Orphanet. 
Certains patients peuvent avoir 
des séquelles dans des cas plus 
rares. 

«Nos résultats offrent des 
informations précieuses pour 
aider les individus à réduire leur 
risque de goutte» se sont réjouis 
les chercheurs.
L’incidence de la goutte 
augmente dans le monde 
entier, y compris dans les pays 
d’Europe comme en France. 
Elle est provoquée par un excès 
d’acide urique dans le sang 
et se traduit par la formation 
de cristaux dans et autour des 
articulations ce qui entraine 
des crises très douloureuses. 
«L’alimentation joue un rôle 
important dans la pathogénèse 
de la goutte» rappellent les 
chercheurs d’une étude chinoise. 
Ils se sont précisément penchés 
sur la relation entre l’apport en 
glucides et le risque de goutte.
Les scientifiques ont étudié les 
données de plus de 187 000 
personnes âgées de 40 à 69 
ans, qui n’avaient pas de goutte 
au départ. Des questionnaires 
ont permis d’en savoir plus 
sur leurs habitudes de vie en 
évaluant la consommation de 
206 types d’aliments et 32 types 
de boissons. Les glucides ont été 
classés en plusieurs catégories : 

les glucides totaux (sucres 
simples (fructose, glucose, 
galactose, sucre de table, 
lactose), sucres complexes 
(amidon) et polyols (xylitol, 
mannitol, sorbitol…))
les sucres totaux (sucres ajoutés 
+ sucres naturels)
les sucres libres (sucres ajoutés)
les sucres non libres (présents 
naturellement dans les aliments)
l’amidon (dans les pommes de 
terre, le riz, le pain, les pâtes)
les fibres
Les participants ont été classés en 
fonction de leur risque génétique 
de goutte et plusieurs facteurs 
ont été pris en compte comme 
l’âge, le sexe, l’origine ethnique, 
l’indice de masse corporelle 
(IMC), la consommation de 
tabac, d’alcool ou encore 
l’activité physique. 
D’après les résultats publiés dans 
la revue «Nutrients», durant les 
12 années qu’a duré l’expérience, 
«2 548 cas de goutte ont été 
enregistrés».  Les chercheurs ont 
constaté que la consommation de 
glucides totaux, de sucres totaux, 
de sucres non libres, d’amidon 
et de fibres était associée à un 
risque réduit de goutte, tandis 

que la consommation de sucres 
libres était, elle, liée à un risque 
majoré de goutte (+15%). Ce 
risque était encore plus élevé 
chez les participants cumulant 
aussi un risque génétique élevé. 
«Nos résultats offrent des 
informations précieuses pour 
aider les individus à réduire 
leur risque de goutte grâce à 
des ajustements de l’apport 
en glucides alimentaires» ont 
commenté les auteurs.
Concrètement, c’est le sucre 
ajouté qu’il faut réduire voire 
bannir de son alimentation. 
On le trouve par exemple 
dans la confiture, les gâteaux, 
pâtisseries, céréales du petit-
déjeuner, plats préparés, sodas, 
jus de fruits, limonades, sirops, 
sauces... Une cuillère à soupe de 
ketchup contient à peu près une 
cuillère à café de sucres ajoutés 
et une canette de soda en contient 
jusqu’à 10. Chez les patients 
souffrant de crises de goutte, 
il est également recommandé 
d’avoir une alimentation pauvre 
en viande et en poisson et 
d’éviter les boissons alcoolisées.

Syndrome de Bickerstaff  
symptômes, quels traitements ?

Cet aliment est vraiment mauvais pour la santé 
 il augmente aussi les crises de goutte
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Sara Boueche

Dans le tumulte de la vie 
moderne, il est facile 
d’oublier les petites 

étincelles qui illuminent notre 
quotidien. Ces moments fugaces, 
appelés glimmers, sont pourtant 
essentiels à notre bonheur.»

La définition des glimmers
Les glimmers sont ces petits 
moments de satisfaction, de 
plaisir ou de contentement 
qui surviennent au cours de la 
journée. Ils peuvent être aussi 
simples qu’une tasse de café 
savourée en silence, un éclat de 
rire partagé avec un ami, ou la 
satisfaction d’avoir accompli 
une tâche. Ces instants, bien que 
brefs, ont le pouvoir de recharger 
nos batteries émotionnelles et de 
nous rappeler les plaisirs simples 

de la vie.
L’impact des glimmers sur le 

bien-être
Les recherches en psychologie 
positive montrent que le bonheur 
ne réside pas uniquement dans 
les grands événements de la 
vie, mais aussi dans les petits 
moments de joie quotidiens. 
Ces glimmers agissent comme 
des micro-doses de bonheur, 
contribuant à notre bien-être 
général. En prenant conscience 
de ces instants et en les savourant, 
nous pouvons améliorer notre 
humeur, réduire le stress et 
augmenter notre résilience face 
aux défis de la vie.

Comment Cultiver les 
Glimmers

Pour tirer le meilleur parti 
des glimmers, il est essentiel 
de développer une attitude de 

gratitude et de pleine conscience. 
Prenez le temps de remarquer et 
d’apprécier les petits plaisirs de 
la vie. Par exemple, notez dans 
un journal les moments de joie 
que vous avez vécus au cours 
de la journée. Cette pratique 
peut vous aider à devenir plus 
conscient des glimmers et à les 
savourer pleinement.
De plus, il est important de 
créer des opportunités pour ces 
moments de bonheur. Prenez 
des pauses régulières dans votre 
journée pour vous détendre et 
vous ressourcer. Engagez-vous 
dans des activités qui vous 
procurent du plaisir, même si elles 
ne durent que quelques minutes. 
En intégrant ces pratiques dans 
votre routine quotidienne, vous 
pouvez augmenter la fréquence 
et l’intensité des glimmers.

Les glimmers sont des moments 
précieux qui, bien que discrets, 
ont un impact significatif sur 
notre bonheur et notre bien-
être. En prenant conscience de 
ces instants et en les cultivant, 
nous pouvons transformer 

notre quotidien et enrichir notre 
expérience de la vie. Alors, 
prenez le temps de savourer 
ces petits éclats de bonheur, car 
ils sont essentiels pour votre 
épanouissement personnel.

Sara Boueche

Les petites catastrophes arrivent 
à tout le monde, et une tache de 
vernis à ongles sur un vêtement 
préféré peut être très frustrante. 
Mais pas de panique ! Voici 
quelques solutions simples 
et efficaces pour vous aider 
à retrouver des vêtements 
impeccables :

Les produits miracles
L’acétone: C’est le produit le 
plus efficace pour dissoudre le 
vernis. Imbibez un coton-tige 
d’acétone pure et tamponnez 
délicatement la tache. Répétez 
l’opération jusqu’à ce qu’elle 
disparaisse. Attention : Testez 

d’abord l’acétone sur une partie 
cachée du vêtement pour vérifier 
qu’il ne décolore pas le tissu.
L’alcool à 90°: Moins agressif 
que l’acétone, l’alcool à 90° 
peut également être utilisé. 
Appliquez-le de la même 
manière que l’acétone.

Le dissolvant non gras: Une 
alternative à l’acétone, le 
dissolvant non gras est moins 
irritant pour les tissus.
Le vinaigre blanc: Mélangez 
une dose de vinaigre blanc avec 
une dose d’eau et tamponnez la 
tache. Le vinaigre blanc est un 

excellent détachant naturel.
La méthode étape par étape 

Agissez rapidement: Plus la 
tache est fraîche, plus elle sera 
facile à enlever.
Tamponnez, ne frottez pas: 
Frotter pourrait étendre la tache.
Traitez la tache par l’arrière 
du tissu: Cela permet d’éviter 
de l’étaler davantage.
Rincez abondamment à l’eau 
froide: Après avoir appliqué le 
produit, rincez soigneusement la 
zone traitée.
Lavez le vêtement en machine: 
Pour éliminer toutes traces du 
produit et du vernis.
Lisez attentivement l’étiquette 

d’entretien de votre vêtement. 
Certains tissus délicats peuvent 
être endommagés par certains 
produits.

Testez toujours le produit sur 
une partie cachée du vêtement.

Soyez patient : Il peut falloir 
plusieurs applications pour 
éliminer complètement la tache.

En agissant rapidement et en 
choisissant le bon produit, vous 
pouvez facilement enlever une 
tache de vernis à ongles sur vos 
vêtements. N’hésitez pas à tester 
ces astuces et à trouver celle qui 
convient le mieux à votre type 
de tissu.

Deux fois plus d’hommes 
que de femmes reçoivent un 
diagnostic d’hyperactivité au 
cours de leur vie. Le problème 
- et les recherches le montrent 
- c’est que les femmes sont 
difficilement diagnostiquées, 
que ce soit pendant l’enfance ou 
à l’âge adulte. «Les symptômes 
d’une hyperactivité passent 
souvent inaperçus chez les filles 
ou les femmes. Notamment 
parce qu’il y a un biais social 
dans l’interprétation de leurs 
comportements, explique 
d’emblée le Dr Elena Touroni, 
psychologue consultante et 
cofondatrice de la Chelsea 
Psychology Clinic, dont les 

propos ont été repris dans le 
NottinghamPost.
«Quand on voit une fille 
inattentive, distraite ou volubile, 
on a tendance à se dire que ça 
fait partie de sa personnalité et 
que ce n’est pas nécessairement 
associé à un trouble particulier, 
alors que chez le garçon, on 
va creuser». Aussi, les filles 
seraient «plus aptes à le masquer 
et à développer des stratégies 
d’adaptation et des solutions 
de contournement pour se 
conformer aux normes sociales». 
Conséquence : de nombreuses 
femmes, hyperactives sans le 
savoir, peuvent en souffrir dans 
leur quotidien et notamment au 

travail (manque de concentration, 
problèmes de gestion du temps, 
problèmes relationnels...) 
La psychologue se veut toutefois 
rassurante et insiste sur le 
fait qu’»il existe un ensemble 

d’indicateurs et de comportements 
typiques» pouvant faire suspecter 
une hyperactivité chez la femme. 
Par exemple : 
Ne pas prêter suffisamment 
attention aux détails

Ne pas réussir à maintenir 
son attention sur une tâche 
du quotidien (élaboration 
d’une recette de cuisine, tâche 
professionnelle...)
Commettre des erreurs 
d’inattention
Ne pas réussir à suivre les 
instructions (les règles d’un jeu, 
les consignes d’une mission...)
Avoir des difficultés à s’organiser
Se montrer souvent impatiente, 
nerveuse ou avoir des difficultés 
à contrôler ses impulsions
Parler excessivement (souvent 
pour ne rien dire)
Intérioriser (excessivement) ses 
sentiments et émotions

Comment enlever une tache de vernis à ongles sur les 
vêtements ?

Ce comportement est typique d’une femme hyperactive 

Les Glimmers
Ces moments du quotidien essentiels pour votre bonheur



Sara Boueche

Chéri Samba, de son vrai 
nom , est l’un des artistes 
contemporains africains 

les plus influents et reconnus sur la 
scène internationale. Né en 1956 
à Kinto M’Vuila, en République 
démocratique du Congo (RDC), 
il incarne le renouveau de l’art 
africain contemporain. Samba 
wa Mbimba N’zingo Nezumi 
Masi Ndo Mbasi

Inspiration et influences

L’œuvre de Chéri Samba puise 
son inspiration dans la vie 
quotidienne de Kinshasa, la 
capitale congolaise. Il s’inspire 
des réalités sociales, politiques 
et économiques de son pays, 
mais aussi des traditions 
artistiques africaines et de la 
culture populaire urbaine. Son 
art est profondément ancré dans 
le mouvement de la «peinture 
populaire» congolaise, qui a 
émergé dans les années 1970.

Samba a également été influencé 
par la bande dessinée, les affiches 
publicitaires et l’art de rue, ce qui 
se reflète dans son style graphique 
et narratif. L’artiste n’hésite pas 
à intégrer des éléments de la 

culture pop occidentale, créant 
ainsi un dialogue unique entre 
tradition et modernité.

Style de dessin

Le style de Chéri Samba est 
immédiatement reconnaissable, 
caractérisé par :

Des couleurs vives et contrastées 
qui attirent l’œil et reflètent 
l’énergie de la vie urbaine 
africaine.

Des compositions complexes 
et souvent narratives, racontant 
des histoires ou illustrant des 
situations sociales.

L’inclusion de textes dans 
ses peintures, souvent en 
lingala, français ou anglais, qui 
commentent ou expliquent la 
scène représentée.

Un mélange de réalisme et de 
caricature dans la représentation 
des personnages.

L’utilisation fréquente de 
l’autoportrait, Samba se 
représentant lui-même dans de 
nombreuses œuvres.

Son art est à la fois accessible 
et sophistiqué, mêlant humour, 
critique sociale et réflexion 

philosophique.

Impact et reconnaissance

L’impact de Chéri Samba sur l’art 
contemporain est considérable :

Il a contribué à faire connaître 
l’art contemporain africain sur la 
scène internationale, participant 
à de nombreuses expositions 
prestigieuses comme la Biennale 
de Venise en 2007.

Son travail a inspiré une nouvelle 
génération d’artistes africains, 
encourageant une approche à 
la fois engagée et innovante de 
l’art.

Samba a remis en question les 
stéréotypes sur l’art africain, 
montrant qu’il peut être à la 
fois enraciné dans la tradition et 
résolument contemporain.

Ses œuvres sont présentes 
dans de grandes collections, 
notamment au Centre Pompidou 
à Paris et au MoMA à New York.

Chéri Samba reste une figure 
incontournable de l’art 
contemporain, continuant 
à produire des œuvres qui 
interrogent notre monde et 
célèbrent la richesse culturelle de 
l’Afrique.

Chéri Samba
Portrait d’un artiste contemporain congolais

Programme des Journées Manga
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Un large sourire et la voix 
de l’un des plus grands 
méchants de l’histoire 

du cinéma. James Earl Jones, qui 
faisait dans la version originale la 
voix de Dark Vador dans la Saga 
Star Wars, est mort à l’âge de 93 
ans, ont annoncé ses agents, lundi 
9 septembre. Il était également 
celle du personnage Mufasa dans 
Le Roi Lion.
Le magazine Us Weekly l’avait 
rencontré en 2016, et l’acteur, 
qui était galement une légende 
du théâtre, avait raconté que des 

personnes lui demandaient «tout 
le temps» dans la rue de dire la 
célèbre phrase «I am your father» 
(«Je suis ton père»).
L’acteur afro-américain, souvent 
affublé d’une moustache en 
chevron, est reconnu pour sa 
longue carrière tant sur le grand 
écran que sur les planches. Rien 
ne le prédestinait pourtant à un 
tel parcours. Jusqu’à ses 8 ans, le 
jeune James Earl Jones ne parlait 
quasiment pas en raison d’un 
important bégaiement. «Bégayer 
est douloureux. Au catéchisme, 

j’essayais de lire les cours et les 
enfants derrière moi se roulaient 
par terre de rire», raconte-t-il en 
2010 au Daily Mail.
Né en 1931 dans le Mississippi, 
Etat ségrégationniste du Sud, 
James Earl Jones déménage à 
5 ans avec sa famille dans le 
Michigan, dans le nord des Etats-
Unis. Il retrouve finalement le 
contrôle de son élocution grâce 
à la récitation de poèmes, à 
l’initiative de son professeur 
d›anglais, lui-même poète.

L’actrice afro-américaine Angela 
Bassett remporte un Emmy 
Awards, pour sa narration de la 

série documentaire sur la faune 
et la flore. Détentrice entre autres 
d’un Oscar et deux Golden 

globes, Angela Bassett remporte 
avec ce prix son premier Emmy 
Award.  
« Bien sûr, ce n’est pas un travail 
que l’on fait seul, même s’il s’agit, 
vous savez, d’une narration, mais 
il y a toute une équipe qui m’a 
suivie, qui a cru en moi, qui s’est 
battue pour moi et qui a travaillé 
avec moi pour que le travail soit 
fait, pour raconter cette histoire 
incroyable.» a déclaré l’actrice.
Intitulé, « Queens » Reines en 
français, le documentaire est 
diffusé par National Geographics.

La musique pop sud-coréenne ne 
cesse de parcourir le monde et de 
séduire la jeunesse. Les jeunes 
cubains ont succombé au charme 
de la k-pop.
Oublier la barrière de la langue 
et les treize mille kilomètres qui 
séparent la nation asiatique de 
l’île socialiste, des fans dévoués 
se réunissent à La Havane presque 
tous les week-ends.
A la « discorea », un lieu de danse 
pour les amateurs de K-pop, ils 
montrent leurs mouvements sur 

la musique de K-pop et échangent 
les derniers potins sur leurs artistes 
K-pop préférés.
Francisco Piedra, alias Ken 
s’y rend tous les jours pour 
perfectionner ses mouvements, il 
rêve de devenir chorégraphe : « La 
K-pop m’a donné du bonheur, elle 
m’a donné un monde où je peux 
être moi-même, où je peux me 
développer et partager avec mes 
amis. Je peux rire, chanter, danser 
et m’exprimer tel que je suis » a-t-
il déclaré.

Au début de l’année, Cuba et 
la Corée du Sud ont rétabli les 
relations diplomatiques qui 
avaient été rompues après la 
révolution cubaine de 1959.
La K-Pop a fait son entrée sur l’île 
il y a environ quatre ans, lorsque 
le service d’internet mobile pour 
les téléphones portables est enfin 
devenu disponible. Selon un 
rapport publié cette semaine par 
le portail officiel Cubadebate, 
7,5 millions d’utilisateurs sont 
actuellement connectés à l’internet 

à Cuba, soit un peu plus de 70 % 
de la population.
« Quand les enfants ont découvert 
que c’était une belle musique, 
une très belle musique, avec de 
belles paroles, ils ont commencé 
à télécharger les paroles et à 
s’identifier à ce monde parce que 
ces chansons parlent de problèmes 
sociaux qui ne sont pas étrangers 
au reste du monde. Ce sont des 
problèmes sociaux que nous 
pourrions avoir nous-mêmes » a 
expliqué Tania Abreu, responsable 

du centre culturel Macrocosmos.
Attirés par l’esthétique des 
groupes, la qualité de la musique 
et les chansons qui, une fois 
traduites, abordent des questions 
sociales courantes à Cuba, le rêve 
de ces danseurs est de remporter 
un concours organisé chaque 
année par l’association locale 
Art Cor, qui leur permettra de 
participer au Festival mondial, 
un événement organisé en Corée 
du Sud qui invite des lauréats de 
différentes régions du monde.

La dernière saison de la série 
à succès de Netflix «Emily in 
Paris» a franchi un nouveau palier 
dans l’intégration des marques à 
l’écran, propulsant le placement 
de produits, plus encore que 
les personnages, au cœur de 
l’intrigue.
La plateforme s’est par exemple 
associée à Google pour 
permettre, via son outil Lense, 
de photographier son écran 
et d’être redirigé vers la page 
internet qui vend n’importe lequel 

des vêtements ou accessoires 
porté par les protagonistes. Les 
référencements montent en flèche 
et les commissions pleuvent pour 
«cette forme d’engagement qui 
passe un cap», répond Netflix 
dans un communiqué.
Dans une mise en abyme 
étourdissante, ces intégrations 
commerciales suivent les 
ambitions du personnage.
Emily Cooper est ainsi 
opportunément chargée dans 
son agence de marketing de luxe 

fictive «Savoir» d’inventer des 
partenariats innovants pour toutes 
sortes de marques bien réelles.
En France, la réglementation 
en vigueur sur le placement de 
produits et la publicité clandestine 
interdit ces pratiques dans la 
production télévisuelle. Mais 
rien ne s’applique au contenu des 
plateformes.
«C’est nouveau, pour nous les 
Français, cette façon de travailler 
mais c’est habituel sur les marchés 
américains où les marques sont 

intégrées très en amont, dès 
l’écriture du scénario et où les 
annonceurs s’engagent sur des 
montants très significatifs», 
explique à l’AFP Jean Dominique 
Bourgeois, directeur de 
l’agence française spécialiste en 
placements de produits, Place to 
Be Media.
«Avec un budget entre 500.000 
et un million d’euros pour un 
placement scénarisé, c’est une 
bonne affaire pour les marques qui 
devraient mettre beaucoup plus 

pour une campagne multi-pays», 
explique l’expert, dont l’agence 
a développé le partenariat entre 
Emily et McDonald’s dans la 
saison 3 et placé trois autres 
clients dans la saison 4.
Les tenues d’Emily, de plus en 
plus improbables de saison en 
saison, se vendent. De la saison 
1, le public avait gardé le bob 
Kangol, enterré depuis 1998. Dans 
la saison 2, il y avait l’avalanche 
de looks jaune poussin, jusqu’au 
béret. 

La K-pop prend Cuba d’assaut

James Earl Jones, voix originale de Dark Vador et de Mufasa, 
est mort à l’âge de 93 ans

Emily in Paris: La femme-sandwich ?

Angela Bassett remporte
 son premier Emmy Award
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De l’actrice américaine 
Grace Van Patten arbo-
rant des talons d’An-

drea Wazen à la chanteuse bri-
tannique Ellie Goulding foulant 
le tapis rouge dans une robe de 
Zuhair Murad, les célébrités ont 
entamé le mois de septembre en 
toute élégance.
Van Patten a opté pour les talons 
Katy Lace Sling de la créatrice 
de chaussures libanaise Andrea 
Wazen lors de la première de la 
saison 2 de la série Hulu « Tell 
Me Lies » en Californie.
L’actrice, qui a joué dans deux 
films Netflix et deux mini-séries 
Hulu, a associé ses talons noirs 
à une robe rose bébé lors de la 
première.
Pour sa part, Goulding a porté 

une robe longue comme le sol du 
créateur libanais Zuhair Murad, 
issue de la collection Resort 
2025 du label. La chanteuse de 
« Love Me Like You Do » a 
choisi cette robe pour se rendre 
à la cérémonie de remise du prix 

honorifique de la conservation 
de la Perfect World Foundation 
à Göteborg, en Suède, où elle a 
reçu le prix de la Perfect World 
Foundation, suivant les traces 
des précédents lauréats tels que 
Sir David Attenborough, le Dr 

Jane Goodall et le Prince Albert 
II de Monaco.
Ragnhild Jacobsson, PDG et 
cofondatrice de la Perfect World 
Foundation, a salué les efforts 
de Mme Goulding en faveur de 
l›environnement dans une décla-
ration publiée : « Ellie Goulding 
est une force respectée en tant 
que championne du climat et de 
la nature. Les efforts qu›elle dé-
ploie pour mobiliser les jeunes 
afin de sauver la diversité bio-
logique de notre planète sont 
admirables. Nous sommes fiers 
de l›honorer en tant que lauréate 
de cette année ».
Le couturier saoudien Moham-
med Ashi, fondateur du studio 
Ashi basé à Paris, a vu l›actrice 
américaine Demi Moore faire la 
couverture du magazine Variety 

dans l›une de ses créations, ce 
qui constitue une autre réus-
site marquante pour un créateur 
arabe.

Mme Moore a été photographiée 
pour la couverture du numéro 
de septembre du magazine hol-
lywoodien dans une robe noire 
de la collection Sculpted Clouds 
d›Ashi - son défilé de couture de 
l›automne 2024.

Ashi est devenu le premier cou-
turier du Golfe à rejoindre la 
Fédération de la Haute Couture à 
Paris en tant que membre invité 
en 2023 et a depuis présenté ses 
collections sur le calendrier offi-
ciel de la Semaine de la Haute 
Couture à Paris.

Mariah Carey a enfin pris la pa-
role après la perte bouleversante 
de sa mère et de sa sœur, décé-
dées toutes les deux le 26 août 
dernier. En plein deuil, la chan-
teuse s’est exprimée pour la pre-
mière fois sur cette tragédie sur 
son compte Instagram.

Un véritable choc. Le 26 août 
dernier, Mariah Carey a annoncé 
avec une immense tristesse la 
mort de sa mère, Patricia Hickey, 
et de sa sœur, Alison, survenues 
le même jour. Un choc terrible 
pour la diva, qui a partagé la 
nouvelle dans un communiqué 
transmis auprès de nos confrères 
de chez People. La star de 55 ans 
y révèle notamment que les deux 
femmes sont décédées à quelques 
heures d’intervalle. Une nouvelle 

qui a plongé Mariah Carey dans 
un profond deuil.

Sans préciser les circonstances 
des deux décès, Mariah Carey 
confie : «Mon cœur est brisé 
parce que j›ai perdu ma mère 
ce week-end. Malheureusement, 
dans une tournure tragique des 
événements, ma sœur est égale-
ment morte le même jour». Puis 
de relativiser tant bien que mal 
: “Je suis heureuse d›avoir pu 
passer la semaine dernière avec 
ma mère avant qu›elle ne dis-
paraisse. Je suis reconnaissante 
pour votre amour et votre soutien. 
J›apprécierai le respect de ma vie 
privée pendant cette période dif-
ficile». Et depuis, silence radio.

Après plusieurs semaines de 

silence, Mariah Carey s’est fina-
lement enfin confiée sur la dou-
leur qui l’a frappée. Ce dimanche 
8 septembre, l’interprète du 
mythique tube All I Want For 
Christmas Is You, qui devrait 
d›ailleurs être dégelé d’ici peu, 
confie en légende d›une vidéo 
sur son compte Instagram : «De 
retour au travail. J›ai passé deux 
semaines difficiles mais l›amour 
et le soutien de tous me fait 
chaud au cœur.». Mariah Carey 
semble donc vouloir se tourner 
vers l’avenir. Preuve en est, avant 
d’ouvrir les festivités de fin d’an-
nées, l›ex femme de Nick Can-
non se produira le 15 et 16 sep-
tembre en Chine puis le 20 et 22 
septembre au Brésil. Une bonne 
nouvelle pour les fans inquiets.

De nouveaux détails ont 
été révélés concernant 
un possible retour à la 

vie royale de Kate Middleton. 
Alors qu’elle se bat toujours 
contre un cancer, la princesse 
de Galles souhaiterait participer 
à des événements bien particu-
liers.

Doucement mais sûrement. Un 
mois après sa première appari-
tion publique au balcon du palais 
de Buckingham, Kate Middleton 
se montrait cette fois-ci dans la 
loge royale du tournoi de Wim-
bledon dont elle est la marraine. 
Pourtant, le mystère planait 
autour de sa présence. «Notre 
priorité est que notre patronne 
prenne le temps de guérir et 
nous n’allons certainement pas 
lui ajouter une pression supplé-
mentaire en spéculant sur sa pré-
sence au tournoi cette année», 

avait fait savoir une membre 
de l’organisation. La princesse 
de Galles l’avait dit, il y a des 
bons et des mauvais moments. 
Le 14 juillet dernier était donc 
une bonne journée pour la ma-
man de 42 ans qui se bat contre 
un cancer. Radieuse, elle a remis 
le trophée à Carlos Alcaraz qui 
a battu Novak Djokovic lors de 
la finale, pour le plus grand bon-
heur de la princesse Charlotte.

«J’apprends à être patiente, sur-
tout avec l›incertitude. Prendre 
chaque jour comme il vient, 
écouter mon corps et me per-
mettre de prendre le temps 
nécessaire pour guérir», avait 
déclaré la femme du prince Wil-
liam dans un message publié 
sur les réseaux sociaux, avant 
de préciser que son traitement 
était toujours en cours et qu›il le 
serait encore pendant «quelques 

mois». Le temps semble faire 
son œuvre et les dernières nou-
velles de l›état de santé de Kate 
Middleton sont encourageantes.

Kate Middleton atteinte d›un 

cancer : elle planifie son grand 
retour

La presse britannique a en ef-
fet indiqué que la maman de 
George, Charlotte et Louis serait 

en train de préparer son grand 
retour. La preuve, elle aurait de 
plus en plus d›entretiens avec 
son secrétaire privé et se serait 
penchée sur son agenda. Kate 
Middleton aurait «déjà des dates 
précises en tête», de grandes oc-
casions qu›elle ne veut pas man-
quer. «De grands événements 
comme le Jour du Souvenir au 
Cénotaphe pourraient être des 
choses auxquelles elle voudrait 
être, a réagi l›experte royale Jen-
nie Bond auprès du Sun. Bien 
sûr, la mi-novembre est plutôt 
fraîche et cela pourrait ne pas 
être bon pour elle. Je ne sais pas 
mais je pense que les grandes 
occasions comme celle-là pour-
raient être le genre d›endroit où 
on pourrait la voir.»

Mariah Carey revient pour la première fois sur le décès 
de sa soeur et de sa mère

Kate Middleton bientôt de retour ? 

De la Suède à Hollywood, les créateurs arabes rayonnent 
parmi les célébrités



La boxeuse algérienne 
Imane Khelif, médaillée 
d’or aux Jeux olympiques 

de Paris 2024, a été désignée 
«Championne des droits des 
enfants» par le bureau de 
l’UNICEF en Algérie, lors 
d’une cérémonie organisée 
spécialement à cet effet, lundi à 
Alger.
«Cette cérémonie symbolique 
et conviviale a été organisée 
pour rendre hommage au 
parcours exemplaire et inspirant 
de la championne olympique 
Imane Khelif, et pour marquer 
son engagement constant à 
œuvrer en faveur de l’agenda 
des droits des enfants, et ce, 
depuis sa nomination en tant 
qu’ambassadrice nationale de 
l’UNICEF, le 31 décembre 
2023», a indiqué l’Organisation 
dans un communiqué.
La cérémonie a été marquée par 

la présence d’Alejandro Alvarez, 
le Coordonnateur Résident du 
Système des Nations Unies en 
Algérie, ainsi que plusieurs 
autres représentants des agences 
onusiennes en Algérie et leurs 
familles.
«Nous sommes immensément 
fiers de te retrouver parmi 
nous et de célébrer avec les 
collègues, la famille et les amis 
notre championne olympique 
et ambassadrice de l’UNICEF. 
Du fond du cœur et au nom de 
toute l’équipe de l’UNICEF, je 
te félicite pour ta victoire. Nous 
t’admirons pour ton incroyable 
talent de boxeuse, ta combativité, 
ta force mentale, ta persévérance 
et pour l’incroyable gentillesse 
dont tu fais preuve»,  a dit la 
représentante du bureau de 
l’UNICEF en Algérie, Katarina 
Johansson à l’adresses de Imane 
Khelif.

«Imane, tu es un modèle, non 
seulement pour les enfants et 
les jeunes, mais aussi pour les 
adultes, en Algérie et dans le 
monde entier. Tu as montré 
que les rêves peuvent devenir 
réalité (...) nous célébrons ton 
titre olympique, mais aussi ton 
engagement envers les enfants et 
le mandat de l’UNICEF. Tu n’es 

pas seulement une championne de 
boxe, mais aussi une championne 
des droits des enfants», a-t-elle 
ajouté.
Pour sa part, le Coordonnateur 
Résident du Système des Nations 
Unies, Alejandro Alvarez, a 
déclaré : «Nous sommes très 
fiers de vous, car vous incarnez 
parfaitement nos valeurs. 

Nous voulons aussi vous dire 
à quel point que nous sommes 
solidaires avec vous en raison 
de ce que vous avez traversé. 
Vous avez dû vous battre sur le 
ring pour gagner la médaille et 
en dehors du ring...Vous êtes un 
exemple pour nous tous et une 
formidable championne», a-t-il 
tenu à rappeler.
De son côté, la championne 
olympique algérienne a 
commencé par «remercier la 
famille de l’UNICEF» pour 
cet hommage. «Je dédie ma 
médaille aux JO de Paris à tous 
les enfants. J’ai conscience de la 
grande responsabilité que cela 
représente d’être ambassadrice 
de l’UNICEF. C’est aussi une 
fierté pour moi, et je suis résolue 
à poursuivre mon travail avec 
l’organisation et à être un modèle 
pour les enfants et les jeunes» 
s’est-elle engagée.

L’Algérie a clôturé sa 
participation aux 17es 
Jeux paralympiques de 

Paris-2024, avec une moisson de 
11 consécrations (6 en or et cinq 
en bronze), la plaçant en tête au 
niveau arabe et africain et à une 
honorable 25e place mondiale 
sur 186 pays, au tableau final 
des médailles.
Les joutes paralympiques de 
Paris ont été dominées par la 
Chine avec un total de 220 
médailles dont 94 or, suivi de 
l’Angleterre (124 dont 49 or).
«Je suis comblé par cette 
performance et ce nombre de 
médailles. Remporter autant 
de consécrations, surtout en 
vermeil n’était pas une chose 
facile. Cela dénote du travail 
très intense que les différents 
entraineurs ont effectué, mais 
aussi des sacrifices qu’ils ont 
consentis avec leurs athlètes 
pour arriver à ce niveau», a 
déclaré le chef de mission 
et président de la fédération 
algérienne handisport (FAH), 
Sid Ahmed Elasri, en dressant 
un bilan de cette participation.
La performance de l’Algérie 
aux JP-2024 égale en médailles 
d’or celle enregistrée lors 
des Jeux d’Athènes en 2004. 
AthmaniSkanderDjamil (100m 
et 400m/T13), SafiaDjelal 
(poids/F57), Nassima Saifi 

(disque/F57), Abdelkader 
Boualer en judo (-60kg,/J1) 
et Brahim Guendouz (para-
canoé au 200m (KL3), sont les 
médaillés d’or.
«Sincèrement, je m’attendais 
à plus de médailles d’or, car 
certains de nos athlètes ont raté 
des médailles assurées, peut-être 
pour manque d’expérience ou 
par malchance, mais ils ne sont 
pas à blâmer dans un rendez-
vous très relevé», a expliqué 
Elasri.
Pour le chef de mission, de toutes 
les médailles d’or remportées, 
celles de Abdelkader Bouamer 

en para-judo et Brahim 
Guendouz étaient une surprise 
pour toute la délégation.
«Vraiment, les vermeils de 
ces deux athlètes ont une 
saveur particulière. Bouamer 
a réussi en l’espace d’une 
année à s’imposer et montrer 
un potentiel énorme face à des 
adversaires plus expérimentés», 
a souligné Sid Ahmed Elasri.
Alors que pour celle de 
Guendouz, «elle est tout 
simplement historique et 
a été gagné dans un jour 
aussi historique en Algérie, 
coïncidant avec les élections 

présidentielles. On est comblé», 
s’est-il réjoui, relevant le sérieux 
de cet athlète dans un sport peu 
connu en Algérie.
Le point le positif, cette fois-ci, 
selon Elasri, est que les athlètes 
ont bénéficié des meilleurs 
moyens mis à leur disposition 
par l’Etat algérien, ainsi que le 
travail effectué par l’ensemble 
des entraineurs et membres de 
la délégation pour Paris qui ont 
pu tant bien que mal, à mettre 
à l’aise les athlètes, avant et 
pendant ces JP-2024.
De son côté, le directeur 
technique nationale, Salim 

Boutebcha a valorisé les 
performances des athlètes 
paralympiques algériens qui 
ont permis à l’Algérie de 
reprendre sa place dans le Top 
30 paralympique.
«Une 25e position au classement 
final des médailles sur 85 pays 
classés et 186 engagés devrait 
permettre à l’handisport algérien 
de retrouver ses repères et 
d’envisager une relance réelle, 
touchant d’autres disciplines, 
surtout qu’à Paris, les quatre 
disciplines engagées ont été 
médaillées (para-athlétisme, 
para-judo, para-powerlifting 
et para-canoé», a estimé 
Boutebcha.
Les médaillés algériens aux JP-
2024 à Paris :
Médaillés d’or :
AthmaniSkanderDjamil (100m 
et 400m/T13)
SafiaDjelal (poids/F57)
Nassima Saifi (disque/F57)
Abdelkader Boualer (para-judo: 
-60kg,/J1)
Brahim Guendouz (para-canoé 
au 200m (KL3)
Médaillés de bronze:
Nassima Saifi (poids/F57)
Ahmed Mehideb (Club/F32)
Hamri Lynda (Longueur/F12)
OuldkouiderIshak (para-judo: 
-60kg/J2)
HocineBettir (para-powelifting): 
65kg.
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La boxeuse Imane Khelif nommée « Championne 
des droits des enfants » par l’UNICEF Algérie

Jeux ParalymPiques-2024 (bilan):
L’Algérie en tête aux niveaux arabe et africain, 25ème mondial 

sur 186 pays


